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"Se es joven cuando se tiene la voluntad de hacer 
y no de poseer; cuando se sabe vivir al día, para 
el mañana; cuando se ve siempre hacia adelante 

manteniendo el anhelo por el futuro creyendo que 
todo es posible"... Jesús Reyes Heroles.

Comentaba en un artículo anterior, que nuestro 
país enfrentará una oportunidad demográfica 
inigualable, al contar con una cantidad inédita de 
personas en edad productiva entre 15 y 29 años de 
edad que prácticamente duplicará a la población 
en edad económicamente dependiente durante las 
primeras décadas de este siglo, esto se traduce 
en que los jóvenes serán el motor económico 
y social del país, no sólo en las estadísticas, 
también en los hechos. La juventud mexicana 
representará entonces en los años inmediatos la 
tercera parte de este bono demográfico, he aquí 
la importancia de que sea factor de desarrollo 
económico y social que genere, que produzca, 
que construya progreso, y no se estanque o se 
convierta en una pesadilla social.

¿Cómo impulsar lo primero y evitar lo segundo? 
Haciendo efectivos los derechos vitales para que 
la juventud ejerza plenamente su ciudadanía, 
tales como el derecho a la educación, salud, a 
formar una familia, a participar en la vida política 
y cultural, pero sobre todo al empleo.

El mencionar la palabra empleo, sobre todo 
en el ámbito juvenil es todo un reto porque es un 
tema en la agenda de gobierno y de la sociedad 
que va inevitablemente de la mano con el tema 
de la educación. Esfuerzos, proyectos, inversión 
y avances en las metas planteadas para un mayor 
alcance en la cobertura, infraestructura y calidad 
en la educación desde la obligatoria para el 
Estado que es la educación básica de la primaria 
y la secundaria y que ya comprende la del nivel 
medio superior y en donde se busca por parte del 
gobierno ampliar la matrícula hasta en un 40% 
en este sentido, para que futuros profesionistas 
capacitados por parte de las Universidades puedan 
aportar su talento al País. Todo este esfuerzo 
por titánico que sea y con la mejor voluntad en 
las agendas y las políticas públicas en los tres 
niveles de gobierno se estanca al vaciar todo 
ese capital humano formado por el embudo que 
representa la búsqueda de empleo. 

¿Qué hacer con tanto profesionista, técnico 
universitario bien capacitado, pero desempleado? 
Es más que frustrante para un Joven y más 
para su familia, el dedicar gran parte de la vida 
en formación que se espera a futuro reditúe en 
un empleo bien remunerado, que conlleva a la 
obtención de una estabilidad no sólo material, 
sino social y como ciudadano; el formar una 
familia, tener un patrimonio, el tener un medio 
de transporte digno, y ser productivo en el área 
que decidió formarse es algo que la mayoría de 
los jóvenes contemplan en su futuro, sin contar 
los sueños y aspiraciones personales que deseen 
desarrollar, y el cual no están preparados ¿Quién 
lo estaría? para enfrentar que las oportunidades 
de empleo después de tanto tiempo dedicado al 
estudio son limitadas y peor aún fuera del ramo 
que estudiaron o en otra actividad que nunca 
pensaron llegar a desarrollar.

Las acciones en la agenda pública y de los 
medios encaminados a la exigibilidad de los 
derechos de las y los jóvenes, debe incluir 
elementos de garantías mínimas, de protección 
e impulso que gradualmente les vayan otorgando 
las capacidades y herramientas necesarias para 
mejorar sus condiciones de vida, entre estas 
el acceso al empleo, y con ello, mejorar las 
condiciones socioeconómicas del país.

Se han dado muy buenos pasos en transformar 
esta situación en beneficio de la juventud, una 
muestra de ello fue la Creación del Programa 
Nacional de Juventud 2014 – 2018 realizado por 
el Instituto Mexicano de la Juventud (IMJUVE) 
donde se establecen después de una exhaustiva 
consulta y diagnóstico joven a través del PRO-
Juventud por todos los rincones del país a la 
juventud mexicana, un esquema base para el 
direccionamiento de los esfuerzos y políticas 
públicas de la Agenda Pública y de Gobierno en 
el tema de Juventud. Dicho esquema se puede 
resumir de la siguiente forma, de acuerdo al 
mismo documento del Programa Nacional de 
Juventud 2014-2018:    

El fuego desempeña un rol importante dentro 
del ciclo vital de los ecosistemas forestales 
que, al igual que otros fenómenos naturales, 
frecuentemente se convierte en problema a 
partir de la intervención humana. Esta realidad 
ha llevado a establecer estrategias e invertir 
recursos económicos, materiales y humanos 
para tratar de reducir al mínimo posible los 
efectos de los incendios forestales.

En México desde hace décadas se ha 
venido desarrollando una estrategia general de 
prevención y control de incendios forestales, 
sistematizada a través del Programa Nacional 
de Prevención de Incendios Forestales, y en 
cuya aplicación participan instituciones de los 
tres órdenes de gobierno, organismos civiles 
y voluntarios.

Desde 2002 la instancia responsable de la 
operación y coordinación general del Programa 
de Incendios es la Comisión Nacional Forestal. 
Para esta institución, la difusión y la información 
son herramientas clave para la prevención de 
estas conflagraciones, y por ello considera 
prioritario informar a la sociedad sobre los 
acontecimientos y acciones derivados de 
los incendios que se registran en el territorio 
nacional.

La información, en este sentido, reafirma 
su eficacia para ampliar y profundizar la visión 
social existente acerca de los recursos forestales 
y el uso del fuego. Una perspectiva integral 
sobre este fenómeno sin duda motivará una 
acción cívica que impida que la negligencia, la 
indolencia o la ignorancia continúen siendo el 
origen de miles de incendios forestales cada año.

COORDINACIÓN EFECTIVA
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales (SEMARNAT), la SEMANAY y la 
Comisión Nacional Forestal (CONAFOR),  
hacen un llamado a la sociedad en general 
para evitar incendios forestales en el estado;  
el interés del Gobierno de la República (y 
también del Gobierno del Estado), es dar 
especial atención a las acciones de prevención 
a través del Programa de Protección contra 
Incendios Forestales 2015. Está comprobado  

que la mayoría de estos siniestros en el país 
son causados por actividades humanas y el 
objetivo es atender primordialmente las causas 
que originan los siniestros para dar seguimiento 
a las estrategias de prevención y combate que 
se llevan a cabo en todo el país.

El número de incendios forestales 
habitualmente se incrementa en marzo, abril 
y mayo debido a las temperaturas elevadas, 
las fuertes rachas de viento y los efectos de 
la sequía, que se conjugan como factor de 
riesgo. Se recomienda a las personas que 
vacacionan en cerros y áreas boscosas, que 
no dejen encendidas fogatas, cigarros, cerillos 
o brasas; no dejar tirados fragmentos de vidrio, 
cristales, espejos o botellas que, por la acción 
de los rayos solares pudieran convertirse en 
una fuente de calor y provocar un incendio.

MEJOR PREVENIR QUE LAMENTAR
Amigos: siempre que se detecte un siniestro 

forestal, por pequeño que parezca debe darse  
aviso a las autoridades municipales o locales, 
y no intervenir ni actuar por cuenta propia para 
combatir un incendio.

Lo más importante es la seguridad personal, 
por lo que se debe alertar a las autoridades 
sobre la presencia de fuego.

Cabe señalar, en este mismo tema, que el 71 
por ciento de la superficie del país está ocupado 
por vegetación forestal. Las zonas forestales 
son fundamentales para la vida en el planeta: 
purifican el aire; regulan la temperatura y la 
humedad para equilibrar el clima; favorecen 
la presencia de agua y la conducen hasta 
los mantos acuíferos, los cuales se recargan 
continuamente gracias a los árboles.

Igualmente,  los bosques retienen algunos 
de los contaminantes del ambiente como el 
bióxido de carbono, que es un gas de efecto 
invernadero que contribuye al cambio climático; 
proporcionan alimento, medicina y refugio a 
los seres vivos y son fuente de materia prima 
en muchas actividades humanas.

Hay que apoyar esta campaña de los 
gobiernos Federal y Estatal.

URGE EVITAR INCENDIOS FORESTALES

EMPLEO JUVENIL PARA 
IMPULSAR A MÉXICO

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

Otras medidas, además de los Programas 
creados y difundidos por el Gobierno de la 
República y el IMJUVE van caminando poco a 
poco en la construcción de los cuatro pilares 
básicos para una Juventud Digna y Productiva: 
Prosperidad, Bienestar, Participación e Inclusión; 
aunque hay un factor que puede ayudar a 
detonar aún más esta tarea: la Participación 
Social Joven. 

Y podemos apreciar con esto, el inicio para 
poder tener la capacidad de Innovar en las 

áreas de Producción de la riqueza, de generar 
empleo en vez de esperar a recibirlo, de auto 
emplearse a través de un proyecto productivo 
e incluso de fundar micro y medianas empresas 
por parte de los Jóvenes, hoy más que nunca 
con el apoyo del gobierno de la república y en 
los estados debe brillar no como una esperanza 
la juventud, sino como el presente y el futuro 
de México.  

César Augusto Topete Torres
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* “No me vendí. No hubo nada de nada”…“¡aunque se especule mucho, no!”, responde 
Jarero tras su polémico voto por los comisionados de Transparencia.

Pavel Jarero le atiza a Naranjo, Sonia, Cambero…

Por OSCAR VERDÍN CAMACHO 

El diputado por el PRD Pavel 
Jarero Velázquez  detalla el por qué 
de su voto y el de su fiel aliado Eddy 
Omar Trujillo López, el miércoles 
20, para respaldar el impulso del 
PRI -y evidentemente del Gobierno 
del Estado- en la designación de 
los comisionados del Instituto de 
Transparencia Ramiro Antonio 
Martínez Ortiz y Ángel Eduardo 
Rosales Ramos.

“¡Fue por nada, nada de nada!”, 
insiste.

Pero sí existió un trasfondo. 
Jarero estudió la situación y, 

amparado en el hecho de que nadie 
rebatía la preparación profesional 
de Ramiro Antonio y Ángel Eduardo 
–sino la situación de incluir a una 
mujer-, aprovechó el momento 
para dejar un mensaje a muchos: 
al Gobierno del Estado, a su 
coordinadora Sonia Ibarra Fránquez 
y al esposo de ésta, Guadalupe 
Acosta Naranjo, al coordinador 
del PAN Ramón Cambero…

Considera que deben tomarlo más 
en cuenta y ya dio prueba de que 
lo mismo puede votar en conjunto 
con sus compañeros del PRD o 
con los del PAN, pero también en 
sentido distinto, incluso a favor de 
iniciativas del gobierno, a pesar 
de las mentadas de madre que 
repetidamente lanzó contra altos 
funcionarios por la intromisión en 
el proceso electoral del 2014.

Jarero va a la yugular y pregunta, 
a propósito de quienes lo tachan 
de traidor, de haberse vendido a 
los intereses del gobierno: ¿qué 
es más grave, su voto por los 
comisionados de Transparencia, 
o el hecho de que Guadalupe 
Acosta Naranjo no haya declinado 
en 2011 a favor de Martha Elena 
García, lo que facilitó el triunfo de 
Roberto Sandoval Castañeda?...

“NO ME VENDÍ”

“Vengo de cuando nadie daba 
un chicle por uno”, dice Jarero 
Velázquez y añade:

“Vale la pena hacer algunas 
precisiones. Señalar que en el PRD, 
tanto en los posicionamientos de 
Sonia Ibarra y los de Luis Manuel 
Hernández Escobedo, no vas 
a encontrar queja en contra de 

las propuestas que presentó la 
Comisión de Transparencia. Luis 
Manuel lo expresó al final de su 
discurso al decir que hacía un voto 
de conciencia y en solidaridad 
por las mujeres. Nosotros (Eddy 
Omar y él) tomamos la decisión 
pensando que no era suficiente el 
argumento de género para decidir a 
los comisionados de Transparencia”. 

Pavel recuerda que minutos 
antes de la sesión legislativa, 
los cinco diputados que integran 
la fracción del PRD tuvieron una 
reunión en Palacio de Gobierno 
con Roberto Sandoval –que éste 
divulgó con una fotografía por 
Facebook-, pero únicamente se 
tocó la exigencia para que el 
gobierno no participe de forma 
alguna en el proceso electoral, ni 
con el uso de programas sociales 
ni con policías.

“Ramón Cambero –coordinador 
de diputados del PAN- planteó 
una negociación al PRD, insistió 
que el PRD lo apoyara para tener 
una posición en Transparencia. 
Entonces hay una contradicción en 
el discurso panista: si me das voy 
y voto, y si no me das, descalifico”.

- ¿El PRD no tenía candidatos?.
-  No tuv imos.  Nosotros 

escuchamos a los aspirantes; de 
22, cinco mujeres. Por aquello 
de la equidad, yo ya estuve en el 
gobierno y mi decisión en Santiago 
Ixcuintla fue que en la mitad de 
las posiciones de primer nivel 
estuvieran mujeres. 

- Dices que no era un asunto de 
género, pero sí de dos candidatos 
vinculados al gobierno, ¿no te detuvo 
eso?. Hoy muchos se preguntan 
¿qué onda con Pavel?.

- No me vendí. No hubo nada 
de nada. La interrogante que 
nos podemos hacer es: ¿tienes 
que votar con el PAN para ser 
oposición en Nayarit?, yo creo 
que no. Entonces parecería estar 
condenado. Se deja de lado que 
el PT, que es aliado del PRD en el 
país, sus dos votos fueron a favor 
y nadie dice nada, y el diputado 
de Movimiento Ciudadano también 
votó igual.

Jarero critica que en lugar de 
centrar el caso de los comisionados 
en un tema de género, ¿por qué 

no argumentar en las capacidades 
de quienes fueron seleccionados?.

“Por cierto, uno de ellos –Ramiro 
Antonio Martínez- fue el que 
entregó la constancia de mayoría 
a Polo Domínguez, porque era 
el titular del Consejo Municipal 
Electoral. Estamos hablando de 
dos comisionados jóvenes y me da 
la impresión que se han dedicado 
a estudiar”.

- ¿No se ocupaba un mayor 
equilibrio, fuera hombre o mujer, 
alguien no vinculado al gobierno?.

- Es una apreciación que puede 
ser válida, lo que no puede ser 
válido es una lógica de chantaje. 

En ese sentido, cuestiona que 
Ramón Cambero presumiblemente 
haya buscado acuerdos con el 
gobierno, dando por hecho que 
los votos del PRD lo apoyarían. 

“ C a m b e r o  e x c l a m a 
last imosamente que no los 
incluyeron. ¿Entonces si te incluyen 
todo está bien y que se vayan al 
carajo los perfiles?.

“Pero digo una cosa: hay un 
juego político donde los actores 
se están moviendo, por ejemplo 
¿qué te dice una imagen de Polo 
y Águeda hoy?. ¿Águeda ya es 
democrática?”.

- ¿Se necesitaban 21 votos para 
sacar adelante la designación de 
los comisionados?.

- Con 20 era suficiente. Y eso es 
para que te des una idea de que 
no fue un juego perverso. Un juego 
perverso es que Pavel hubiera 
mandado a votar a su compañero 
de bancada para completar los 20, 
que él (Eddy Omar) fuera a hacer 
el juego sucio. ¡No, yo sí doy la 
cara, sí debato!, y no quise hacer 
público lo que otros quisieron ir a 

pactar en privado.
- ¿Cuándo tomaste la decisión 

del sentido de tu voto?.

- Nada más te digo una cosa: 
habíamos platicado todos en el 
grupo parlamentario. Todos en 
un sentido y algunos cambiaron 
de opinión…algo pasó.

- Concretamente, Pavel, ¿contigo 
cabildeó el gobierno?.

- No.
- ¿El gobierno no te pidió tu 

voto, sabiendo que también se 
llevaban el de Eddy?.

- ¡No, aunque se especule 
mucho, no!. Mi conciencia está 
bastante tranquila. Si hubiera habido 
acuerdo con el PAN, ¿entonces sí 
pluralidad y un Congreso de altos 
vuelos?. Eso es simulación. Yo 
estoy tranquilo, porque de mi qué 
no han dicho”.

- ¿Pavel se convirtió en la parte 
por donde se reventó el hilo?.

-  No, yo no voté las propuestas 
de la Comisión de Transparencia. 
Pero también tienes que hacer la 
valoración de, con tu fuerza, para 
qué te daba. ¿Qué, tenía que 
fortalecer al PAN?, si eso es ser de 
oposición, pues estamos jodidos. 

“Llega un momento en que se 
definen rutas, estrategia. Pero 
porque hemos representado algo 
distinto, eso nos hace diablos ante 
algunos”.

La tarde del miércoles 20, 
Ivideliza Reyes, diputada por el 
PAN escribió en su espacio en 
Facebook: “…lamento que algunos 
diputados vean la política como un 
acto mercantil donde no quieren 
dar un paso sin huarache”.

“AHORA, MÁS OREJONCILLO”

Coordinador de la campaña 
de Francisco Javier Castellón 
Fonseca como candidato a diputado 
federal por el Segundo Distrito que 
comprende a Tepic, Pavel Jarero 
precisa que ha dejado una señal 
“de que nosotros podemos tener 
puentes con organizaciones de 
izquierda. Platiqué con los diputados 
del PT y Movimiento Ciudadano 
para saber qué estaban pensando”. 

- Ellos iban con el PRI.

- Ellos iban en su ruta y la respeto. 
Fuera de grabación, Pavel 

utiliza la frase “ahora soy más 
orejoncillo” para explicar que 
hizo una valoración del asunto 
y, sin dejar de lado que los dos 
candidatos seleccionados cuentan 
con perfiles que le satisfacen, 
también aprovechó para dejar un 
mensaje a todos: a su coordinadora 
Sonia Ibarra, a Ramón Cambero, e 
incluso al gobierno: que debe ser 
tomado más en cuenta, porque ya 
dio muestra de que puede decidir 
el sentido de una elección en el 
Congreso del Estado.

“Hay mucho que se tiene que 
acomodar en el trayecto, hay 
todavía muchos egos, de todos”…

Y frente a críticas provenientes 
incluso desde el PRD, cuestiona a 
rajatabla: ¿qué es más grave, su 
sentido del voto por los comisionados 
del Instituto para la Transparencia, o 
el que, a sabiendas de que perdería, 
Guadalupe Acosta Naranjo –esposo 
de Sonia Ibarra- no haya declinado 
en 2011 a favor de Martha Elena 
García, lo que facilitó el triunfo 
electoral de Roberto Sandoval 
Castañeda.

“NUNCA CEDÍ CON EL 
GOBIERNO 

La tarde del jueves 21, Pavel 
Jarero ha tomado agua mineral. 

“No tengo viáticos, no uso 
vehículo oficial del Congreso, no 
he utilizado un boleto de avión 
para salir a ninguna encomienda, 
ni siquiera del propio Congreso, 
fuera de Nayarit.

“Como presidente municipal de 
Santiago, nunca cedí con el gobierno, 
¿por qué lo iba a ceder ahora?. Me 
dicen que por las observaciones 
del Órgano de Fiscalización. No. 
Soy de los pocos presidentes 
que ha ido a contestar de manera 
personal y sigo diciendo que hay 
una utilización facciosa de ese 
espacio”.

La postura de Jarero obliga a 
pensar si adoptará similar decisión 
cuando en próximos meses el 
Congreso del Estado elija a tres 
nuevos magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia. O si, como 
lo plantea, será tomado más en 
cuenta. 

Por último, expresa que tras la 
sesión del miércoles 20, no asistió a 
una comida a la que invitó el propio 
Congreso, en un restaurante de la 
calle Río Suchiate.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO 
al robo de notas)
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*La Presidenta del CAC, hace mutis, dijeron.

El miércoles 27 del presente mes.

Se opone asamblea de vecinos de la 
colonia gobernadores a una posible 

instalación de un Modelorama

Más de cien mil antorchistas realizarán 
una mega marcha en el DF: Hugo Villegas

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Está generando mucho temor 
la cercanía del temporal de lluvias en la 
capital nayarita, y no es para menos, ya 
que múltiples colonias se ven inundadas 
cada año por lo mal trazadas que fueron 
en los inicios de esos asentamientos 
humanos, además de que no cuentan 
con un colector general que disminuya 
los afluentes del agua de lluvia.

El pasado sábado en una reunión de 
la junta vecinal mensual de la colonia 
Gobernadores, se hizo ver que varias calles 

sufren de inundaciones cada temporal de 
lluvias por lo mal trazada que fue desde sus 
inicios, y es hora que no se puede evitar 
que se siga inundando casi en su mayoría, 
es por ello que los afectados reclaman con 
justa razón y que las autoridades tomen 
cartas en el asunto.

Ahí en esa reunión se plantearon temas 
como la fuga de aguas negras, falta de 
alumbrado público, falta de agua entubada, 
vigilancia policiaca, espacios deportivos 
para las niñas y niños de la colonia, así 
como la falta de espacios públicos y de 
recreación, ya que no existe ni uno solo de 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Todo se encuentra listo 
para que más de 200 compañeros 
nayaritas sumen esfuerzos  con 
Antorcha Campesina, los cuales 
nos apoyarán en la mega marcha 
nacional de 100 mil simpatizantes 
de esta organización social, para 
el próximo miércoles 27 de mayo 
en el Distrito Federal”, así lo dio a 
conocer en entrevista, el dirigente de 
este Movimiento en Nayarit, Héctor 
Hugo Villegas Severiano.

Señalando el entrevistado, “como 
un solo hombre y un solo ideal el 
Antorchismo nacional, exigirá al 
Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, intervenga para que en 
Michoacán sea un hecho el programa 
“Escuela de Tiempo Completo” al que 
ferozmente se opone el SNTE en 
esa entidad, y que se detenga a los 
autores intelectuales del secuestro 
de don Manuel Serrano Vallejo, entre 
los que destaca el diputado local de 
Ixtapaluca, Armando Corona Rivera, y 
cumplan el compromiso de un terreno 

a 500 humildes familias 
brutalmente desalojadas 
por la policía, en el 
municipio de Valle de 
Santiago en el estado 
de Guanajuato”.

Héctor Hugo Villegas, 
indicó que a estos 
incumplimientos se ha 
sumado la Secretaría 
de Desarrollo Agrario 
Territorial y Urbano 
(SEDATU), ya que sigue 
sin entregar el recurso 
2015 para vivienda, 
por ello enfatizó se 
mantendrán f i rmes, 
cumplen 57 días en 
plantón sin que el 

Subsecretario de la SEGOB, Luis 
Miranda Nava, haga valer su palabra 
de resolver las peticiones, algunas 
que tienen más del año en manos 
de ese funcionario.

El líder antorchista, manifestó, que 
la magna concentración deriva luego 
de que el pasado Martes 28 de Abril, 
50 mil mexicanos se manifestaron sin 
que el Gobierno Federal atendiera el 
llamado de resolver los problemas 
que ponen en peligro el derecho a 
la educación, vivienda, bienestar y 
vida de miles de ciudadanos que lo 
único que desean es vivir en paz, 
y no estar viviendo en la zozobra 
y temor que impone la autoridad 
policiaca.

Asimismo Villegas Severiano, 
subrayó que en Nayarit no cesan 
las movilizaciones en los municipios, 
ya que los alcaldes también optan 
por no resolverle sus demandas a 
la ciudadanía,  y dijo, que realizarán 
una marcha de inconformidad ante 
los Ayuntamientos de San Blas hoy 
lunes 25 y en Santiago, Ixcuintla 
el viernes 29 de mayo, mientras 
que en El Nayar en lunes 1 y en 
Rosamorada el miércoles 3 de Junio, 
con la probable instalación de un 
plantón posteriormente. 

Por el Gran 
Gatsbi 

El Secretario 
G e n e r a l  d e l 
S i n d i c a t o 
de  Pe rsona l 
Académico de 
la Universidad 
A u t ó n o m a 
d e  N a y a r i t 
(SPAUAN) Carlos 
Muñoz Barragán 
a s i s t i ó  a l 
Auditorio Carlos 
Marx de la Unidad 
Académica de Economía e 
Informática como invitado 
especial para la entrega de 
reconocimientos a los académicos 
que se han jubilado, dicho evento 
estuvo presidido por el Director 
José Ocampo Galindo dentro del 
marco de los festejos realizados 
por el Día del Maestro.

Por los maestros homenajeados 
hizo uso de la palabra el maestro 
Carlos Barrón Mayorquin quien 
hizo una retrospectiva de sus 
experiencias a lo largo de su 
vida como maestro en activo, 
celebró que se haya concretado 
esa iniciativa de reconocer la 
labor académica desempeñada 

a lo largo de treinta años o más.

Por su parte Muñoz Barragán, 
quien también pertenece a 
esa plantilla académica, en 
su discurso mencionó su paso 
como Secretario General de esa 
sección sindical, asimismo tocó el 
tema de los problemas que como 
dirigente de esa organización 
gremial ha enfrentado, finalmente 
volvió a felicitar a los maestros 
h o m e n a j e a d o s  q u i e n e s 
estuvieron acompañados de 
sus familias. Es menester señalar 
que actos como el realizado el 
pasado jueves en Economía 
se han venido dando, con 
características muy particulares, 
en otras unidades académicas.

Carlos Muñoz asiste a la 
entrega de reconocimientos 
a los académicos jubilados 

los antes mencionados.

Un tema, que resultó 
de gran interés para 
los asistentes fue, que 
una persona, quien 
además no vive en la 
colonia en mención, se 
puso de acuerdo con la 
Presidenta de Acción 
Ciudadana, Maricela 
Ledesma, para instalar 
un “MODELORAMA”, 
en la avenida principal, 
pero al exist ir  otro 
deposito en menos de 
cien metros, los colonos 
que conforman dicha 
Asamblea se opusieron 
rotundamente para que ese negocio fuera 
instalado, pero que si era de otro giro, 
farmacia, verdulería, renta de vivienda 
u otra cosa si.

Por último, los colonos de la mencionada 
colonia dijeron, que la acción de la 
Presidenta del CAC, deja de manifiesto 

su incondicional apoyo para la instalación 
del nuevo negocio de licores, y además 
esperan que pasando las elecciones y por 
ende la veda electoral, para que el gobierno 
municipal ejecute las obras que tanta falta 
hacen en la colonia Gobernadores y gran 
parte de la zona oriente, ya que existe el 
temor de que varias viviendas se inunden 
ante la inclemencia de las lluvias.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Estamos a menos días que concluyan las 
campañas políticas y hasta el momento ningún 
candidato puede jactarse que la tiene en la 
bolsa, más cuando existe indiferencia ciudadana 
contra los partidos políticos, ya probaron de 
un color y de otro y salieron igual o peores 
los de hoy y ayer, como si hubiesen ido a la 
misma escuela de mentiras y corrupción, y 
para muestra el botón de Andrés Granier, que 
recientemente es exonerado de un delito, le 
quedan solo dos para abandonar el fresco bote. 

El proceso electoral, al menos en Nayarit, 
concluirá frío, pasivo y pobre, como la humilde 
campaña que realizan algunos abanderados, de 
quienes sus operadores y equipos argumentan 
que no darán camisetas, cachuchas o chucherías, 
al considerar que es dinero tirado a la basura, 
¡a! pero estos se manejan en forma humillante 
a bordo de lujosos carros, como el soberbio y 
vanidoso Eloy García, al que a huevo lo quieren 
hacer político, cuando ese sujeto no gana ni 
como representante de manzana.

 Ese tipo de personas más que sumar restan, e 
incluso, ni con talegas de dinero logran convencer 
a la gente, pues el ciudadano actualmente 
agarra lo que le ofrecen y finalmente votan por 
otro. En épocas pasadas se hablaba del voto 
duro que ahora ya no es tanto, aunque existen 
grupos y organizaciones, los agremiados no son 
manejables y el hecho de acudir de borregos 
a los eventos no significa que están con el 
candidato que los invito, máxime si no crean 
un compromiso formal; esa situación hace la 
igualdad entre contrincantes, principalmente 
entre partidos tradicionales como el PAN, PRD 
o PRI, y en futuros procesos la chiquillada. 

Por cierto, causó polémica la fotografía 
publicada en algunos medios en que aparecieron 
los diputados del PRD, en que de inmediato 
se comentó que habían acudido a recibir 
línea y comprar el voto para el asunto de los 
comisionados. Otros más mal pensados, han 
referido en las redes sociales que negociaron 
al candidato Javier Castellón Fonseca, al que 
dan por hecho su diputación federal, en tanto 
que el supuesto sacrificado es el chiquillo de 
las suntuosas obras. 

Como decía Calderón, haiga sido como haiga 
sido, el grupo de legisladores de izquierda 
deja mucho de qué hablar, más cuando tienen 
una bien ganada fama de negociar y vender 
movimientos, por lo que esperemos no haya 
sucedido eso con el menos peor de quienes 
juegan por el segundo distrito, que la verdad 
como legislador haría un positivo papel, al 
conocer de economía, educación y ciencias, 
el maestro si ha leído más de tres libros a 

diferencia de otros. 
Por lo pronto la pica gente que saldrá a votar 

ya espera ansiosa el 7 de junio, y ver quien se 
apiada de comprar la credencial de elector, y 
con esa lanita de pérdida ir al chicharrón de 
pescado a Santa María del Oro, pues el pueblo 
vive una severa situación económica, a pesar 
que funcionarios federales digan lo contrario 
y que el crecimiento se comienzan a percibir 
en la bolsa de las familias

Nunca en su historia los procesos electorales 
en MEXICO habían costado tanta sangre 
derramada, como los hechos sangrientos que 
se han registrado en los actuales comicios 
federales del  2014-2015 que se desarrollan 
en los dieciocho estados del país, y en los que 
varios actores políticos han caído abatidos 
durante su recorrido de campaña y otros han 
perecido o resultado heridos en accidentes 
carreteros, para algunos presumiblemente 
provocados y de los cuales comentamos solo 
algunos que han sido denunciados.

Uno de los primeros crímenes fue el 
registrado el pasado primero de mayo, 
cuando el candidato del PRI a la alcaldía del 
municipio de Chilapa, en el estado de Guerrero, 
Ulises  Fabián Quiroz fue interceptado en un 
camino de la sierra por un grupo armado y 
en ese lugar ultimado a tiros luego de haber 
encabezado un evento proselitista. Ante estos 
cobardes hechos sangrientos, el candidato 
suplente a la alcaldía de Chilapa, José Santos 
Valdivia, para evitar ser blanco de los grupos 

de criminales que abundan en esa entidad 
mejor optó por rechazar la candidatura y 
retirarse de la contienda electoral.

También el pasado 11 de marzo, en el 
estado de Guerrero, fue abatida a tiros la 
precandidata del PRD a la presidencia municipal 
de Ahuocuotzingo, Aidé nava González. Los 
hechos ocurriendo cuando la aspirante a 
la alcaldía transitaba en un vehículo de su 
avanzada siendo interceptada en un camino 
rural donde fue secuestrada, siendo llevada 
a la zona montañosa, siendo localizado su 
cuerpo dos días después en unos matorrales 
cerca de una comunidad rural 

Y en el mismo estado de Guerrero, la 
camioneta marca Chevrolet, tipo Blazer, del 
candidato del PAN al gobierno de la entidad 
Jorge Camacho,  el pasado 23 de mayo, por 
la noche, fue blanco de un ataque armado 
cuando transitaba por una de las carreteras 
durante su campaña política y aunque solo 
hubo daños materiales, los ocupantes de la 
unidad resultaron ilesos.

En el estado de Tabasco, el día 15 de 
mayo último, tuvo lugar otro hecho sangriento 
ocurrido en la comunidad de Mecatepec, donde 
el candidato del partido tricolor a la novena 
regiduría del municipio de Huimanguillo, 
Héctor López Cruz, fue ejecutado a balazos 
a las puertas de su casa por un comando 
armado, que según versiones al verlo salir 
de su finca lo recibieron a tiros para después 
emprender la huida.

En el estado de Michoacán, el pasado 15 
de mayo fue acribillado a balazos el candidato 
a la presidencia municipal de Yurecuaro, por 
el Movimiento de Regeneración Nacional 
MORENA, Enrique Hernández Saucedo, ex 
líder fundador de los autodefensas, quien 
se encontraba en actividades proselitistas 
cuando fue interceptado por un grupo 
armado y ultimado a tiros, resultado también 
heridos por las balas varios integrantes de 
su avanzada.

Definitivamente, está visto que al menos en 
los estados del sur donde los hechos violentos 
son cosa de todos los días, se necesita de 
mucho valor para que los actores políticos 
acepten una candidatura, toda vez que no 
existen las condiciones de seguridad aptas 
para que se desarrollen con tranquilidad las 
campañas políticas, puesto que el gobierno 
de la república a pesar de tanto despliegue 
policiaco no garantiza protección a la integridad 
de los candidatos a los diferentes cargos de 
elección popular, siendo consideradas estas 
campañas políticas como las más sangrientas 
en la de este país.

 ¡LA POLÉMICA FOTO DE PERREDISTAS! Campañas políticas se han manchado 
de sangre en varios estados del país.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*En Olimpiada Nacional de Acapulco

Superan resultados 

Llueven Medallas  para Nayarit 
en la Disciplina de Vela

Tepic Nayarit.- Abundante cosecha de 
medallas obtuvo la delegación nayarita 
de Vela, durante la Olimpiada Nacional 
2015 con sede en Acapulco, Guerrero, 
al traerse para su estado un total de 14 
preseas, de las cuales 7 son de oro, 4 de 
plata y 3 de bronce.

Los  máximos  ganadores de la selección  
orgullosamente nayarita son los pequeños  

Tepic Nayarit.- Espectacular cierre 
de los boxeadores nayaritas en la 
Olimpiada Nacional de Monterrey, 
al obtener 2 preseas de oro y 1 de 
plata, en finales femeniles e infantiles 
disputadas el sábado por la tarde en 
el  auditorio CINTERMEX.

Por decisión unánime después de 
3 fragosos  round, Karina Santos Ávila 

Ortiz vuelve a conquistar medalla 
de oro como lo hiciera en el 2011, 

al derrotar a la coahuilense Joselyn 
García.

Karina sacó a relucir su experiencia 
y espíritu de guerrera para asestar los 
mejores golpes durante el combate, que 
la encaminaron al triunfo  y escalar la 
punta del podio, donde  acompañada 
de su hijo León Ximef, recibió de 
manos del presidente de la Asociación 
de Boxeo de Aficionados del estado 

de Nayarit, 
Carlos Melin 
Calleros, la 
c o d i c i a d a 
medalla de oro 
en la división 
de +81 kg. 
Bronce para 
Biany Olvera 
C a b r e r a , 
del Estado 
de México  
y  Me l i s sa 
Y l l e s c a s 
Gorra del IPN

L a 
f l a m a n t e 
bicampeona 
es entrenada 
por Francisco 

Bracamontes y Adrían Gómez.
JOSÉ RESÉNDIZ, “NIÑO DE ORO”

En la división de  +80 kg categoría 
Infantil Mayor, José Armando Reséndiz  
resultó todo un diamante de alto kilataje, 
que  Rodolfo “Fofis” Estevez se está 
encargado de esculpir y su pasta de 
campeón la dejó de manifiesto al 
ganar la medalla de oro en el combate 
final contra el sonorense José Jesús 
Mendoza Osuna.

Al término de los  tres rounds los 
jueces vieron ganar por decisión 
unánime al “Niño de Oro”, originario de 
La Peñita de Jaltemba, quien ingresa 
a la lista de nuevos fideicomisarios, 
beca que otorga el gobierno del estado 
y de la cual podrá gozar hasta que 
finalice una carrera profesional; la 
medallas de bronce para Mariona 
José Costilla de Veracruz y Miguel 
Flores García de Nuevo León.

PLATA PARA NAOMI ARELLANO 
En otro combate de la rama femenil, 

Naomi Arellano sucumbió ante Krystyn 
Konie Juárez y se tuvo que conformar 
con la medalla de plata, en la división 
de hasta 51 kg, donde las de bronce 
fueron para Guadalupe Herández de 
Nuevo León y Alondra Pérez de San 
Luis Potosí.

Con valioso bronce se quedaron 

Brayan Godina en Infantil Mayor hasta 
70 kg, Jorge Carrillo Domínguez en 
peso ligero de 46 a 49 kg categoría 
Juvenil Mayor  y Sara Carmona en 
peso ligero hasta 60 kg. Y Jorge 
Rodríguez Morales, Juvenil mayor 
en Superpesado más de 91 kg.

Los resultados superan por mucho 

las tres medallas del 2014, reflejo 
del trabajo en equipo de todos los 
entrenadores donde además de los 
ya mencionados están Candelario 
Duvergel, el propi Carlos Melin y otros 
más del establo de la Alameda, así 
como de los diferentes gimnasio a lo 
largo y ancho del territorio nayarita

Dan Nayaritas Golpes de Oro

Jade López y Antonio Agustín Méndez Torres, 
quien consiguen cada uno cuatro metales  de 

manera  particular 
2 de oro, 1 de plata 
y 1 de bronce, en 
la modalidad de 
Optimist Infantil 
Menor sub12.

En la lista de 
los medallistas 
figura de igual 
manera Naim 
Ara th  Pa t iño 
González,  al 
obtener 1 de oro 
y 1 de bronce, en 
Optimist Infantil 
Menor Sub12.

En el podio 

figuraron de igual manera la ya conocida 
Cristina Viva Ortiz,  
qu ien vue lve a 
ganar  medalla de 
oro, ahora  en Tabla 
Vela sub21, así como 
Car los  Eduardo 
Hernández Cortez, 
en la modalidad de 
Laser sub17.

Con una medalla 
de  p lata cada 
uno  contribuyeron 
Carlos Sainz Meza 
en Optimist Juvenil 
Menor sub16 y otro 
que ya había sido 
Medal l ista, Juan 
Bosco Varela Barba 

en Tabla Vela Juvenil Superior sub21.

Con dichos resultados,  difícilmente le 
quitarán  a Vela  sitio de honor como la 
disciplina que más ha aportado medallas 
en la presente edición que de paso vine 
a darle un fuerte empuje al estado en el 
cuadro de medallas, que al, cierre de la 
edición contaba con 53  en total y ubicado 
en la posición 22.
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*3 mil 550 instituciones educativas públicas y privadas en 
el estado: SEP
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Apuntalan la Educación de Nayarit

Por Germán Almanza 

De acuerdo con el INEGI y el colectivo 
México ¿Cómo vamos?, Nayarit es uno 
de los estados con mayor crecimiento 
económico en el país con un 11.4 %, que lo 
sitúa entre las entidades que más crecieron 
en el cuarto trimestre de 2014, junto con 

Querétaro 14.3 por ciento, Aguascalientes 
14.2, Zacatecas 8.8 y Guanajuato 7.4.

La Tasa de crecimiento anual del ITAEE 
(Indicador Trimestral de la Actividad 
Económica Estatal), ubica a Nayarit durante 
el cuarto trimestre de 2014 con un porcentaje 
de variación con respecto a 2013 de un 

11.4%. Mientras que para México ¿Cómo 
vamos? (un colectivo de investigadores 
de universidades como CIDE, COLMEX, 
Harvard, ITAM, ITESM y UNAM), Nayarit 
creció durante el trimestre de 2015 a una 
tasa del 6.5%.

A decir de México ¿Cómo vamos?, el 

De acuerdo con el Sistema 
General de Escuelas de la 
Secretaría de Educación Pública 
(SEP), en el estado de Nayarit 
hay 3 mil 550 instituciones 
educativas privadas y públicas, 
en los diferentes niveles educativos 
(Básico, Medio Superior y Superior).

 En Nayarit, el grado promedio de 

escolaridad de la población de 15 
años en adelante es de 8.6 años, 
lo que equivale a prácticamente la 
secundaria concluida, de acuerdo 
con datos del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI).

En el estado se ha reducido el 
analfabetismo, hasta situarse por 
debajo de la media nacional. Seis 

crecimiento económico que registra Nayarit 
en el primer trimestre está relacionado 
con el apoyo del Gobierno Federal y a la 
inversión estatal en infraestructura en la 
industria de carácter temporal a corto y 
mediano plazo.

Nayarit creció al 6.5% y a su vez fue 
el estado que más empleos generó de 
acuerdo con cifras del IMSS. El Instituto 
informó que el empleo en Nayarit creció en 
5.7 por ciento, porcentualmente el cuarto 
crecimiento más elevado del país.

de cada 100 personas de 
hasta 15 años de edad no 
han asistido a la escuela, un 
porcentaje bajo comparado 
con otros estados de la 
República Mexicana.

De acuerdo con el 
Director General de los 
Servicios de Educación 
Pública en el Estado, 
Héctor López Santiago, 
la infraestructura educativa 
y el desarrollo de nuevos 
programas educativos han 
permitido acortar el rezago 
educativo en la entidad.

La cober tura educat iva 
en el estado ha reducido el 

analfabetismo. A decir de López 
Santiago, también se han mejorado 
las condiciones laborales de los 
maestros, lo que ha redundado 
en un desempeño académico 
casi de tiempo de completo para 
la sociedad.

Ejemplo de ello es la reciente 
dispersión de más de 108 millones 
de pesos, por parte de la actual 
administración estatal, entre los 
maestros nayaritas, para el pago 
del FOVISSSTE y adeudos con 
el ISSSTE.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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En esta ocasión explicaremos sobre 
el difícil camino de las deudas. ¿Cómo 
podemos reducir nuestras deudas?   Las 
siguientes sugerencias pueden ayudarle 
a saldar sus deudas. Elija aquellas que 
funcionan mejor para usted y su esposa, 
luego comience a borrar sus deudas hoy 
mismo. ¿Tiene usted algunos bienes 
que podrían vender? Aun las pequeñas 
cosas que se venden en las ventas de 
garage pueden ayudarle a saldar pequeñas 
deudas. Pero también la venta de cosas 
grandes, tales como automóviles, botes, 
inversiones e inclusive bienes raíces deben 
ser considerados. Trate de abonar el doble 
de sus pagos. El duplicar la cifra del pago 
de sus créditos y cortar los gastos en otras 
áreas, hace posible saldar sus deudas con 
mayor rapidez. Además es beneficioso 
pagar la cuota del préstamo de su casa 
dos veces al mes, o aun enviando un 
pago extra al año. Cualquiera de los dos 
sistemas produce un impacto dramático 
en el número de pagos que necesita hacer 
para saldar la deuda de su préstamo 
hipotecario. Mantenga constante el monto 
de los pagos que realiza mensualmente. 
Salde primero sus deudas más pequeñas. 
Cuando esas deudas ya no existen, aplique 
el monto que estaba pagando a la siguiente 
deuda pequeña que tenga. Por ejemplo: 
si usted tiene varias tarjetas de crédito y 
pagos totalizando 500 pesos por mes, en 
vez de reducir el monto pagado cada mes 
cuando la deuda es eliminada, continúe 
gastando 500 por mes para pagar las otras 
deudas pequeñas pendientes. Reevalúe el 
sumario de sus gastos diarios y decida 
cuáles puede cortar. Usted puede hacer 
cortes en gastos de entretenimiento, ropa, 
comida o el presupuesto de mantenimiento 
de su casa. En caso de la mayoría de los 
hogares, tanto como un 40% del presupuesto 
podría ser usado para saldar deudas pero 
esto requiere un cambio en el estilo de 
vida. Entonces, aplique ese monto para 
pagar deudas específicas. Reevalúe las 
retenciones de sus ingresos. Si usted 
recibe un reembolso de sus impuestos, 
considere reducir esa retención al monto de 
lo proyectado para deudas de los impuestos. 
Luego aplique el incremento obtenido para 
continuar pagando sus deudas. Determine 
el gasto de lo que deberá en concepto de 
impuestos el próximo año observando cuánto 
pagó el año anterior. El paso siguiente es 
calcular el efecto de cualquier aumento en 
los pagos, el nacimiento de un niño, la salida 
de un hijo fuera del hogar, etcétera. Pero 
no calcule las retenciones por debajo de lo 
proyectado como deuda a los impuestos. 
De hacerlo así, está pidiéndole prestado 

al gobierno para pagarle a alguien más. 
Buscar un segundo salario. Si su 

familia no puede cubrir los gastos con 
un salario, busque un ingreso extra. Una 
buena opción es ser un emprendedor ¿por 
qué? Porque maneja su propio tiempo, 
es su propio jefe, invierte la cantidad que 
usted considere sea necesaria, su negocio 
puede ser tan flexible como se lo proponga. 
Todo lo anterior pude ser posible en NICE 
DE MÉXICO. La amplia línea de joyería, 
accesorios, fragancias, y de Nutracéutios 
para el cuidado de la salud, aunado al 
sistema más avanzado de comercialización 
que existe a nivel mundial, permiten a los 
Distribuidores Independientes generar 
ganancias por el desplazamiento de los 
productos, es decir, la compra y reventa, 
así como también por su red de distribución 
lo cual se logra al momento en el que se 
comparte la oportunidad de negocio con 
otras personas. Este sistema ha permitido 
que cientos de miles de familias hayan 
mejorado su nivel de vida totalmente, ya que 
el negocio tiene un crecimiento ilimitado. 
Además, NICE te ofrece la oportunidad 
de iniciar tu propio negocio cuentes o no 
con un capital de inversión, magníficas 
herramientas como lo son nuestros catálogos 
están a tu disposición para que comiences 
de inmediato. Cuenta también con un crédito 
interno "CREDINICE" a través del cual con 
una inversión inicial podrás adquirir inventario 
y pagar el resto a 6 meses sin intereses.
Adicionalmente, a través del año lanzamos 
diferentes promociones mercantiles con las 
cuales nuestros distribuidores pueden ser 
acreedores a dinero en efectivo. NICE te 
permite disponer de tu propio tiempo, ya 
que puedes combinar tu empleo actual, 
tus estudios, o actividades normales con 
tu propio negocio, cualquier persona sin 
importar su edad o preparación escolar. 
¡Todo esto es lo que nos hace ser diferentes 
a cualquier otro negocio tradicional que 
pudieras emprender! Puedes iniciar a ser 
Distribuidor Independiente inscribiéndote con 
$500, a cambio NICE te da tres catálogos 
para mostrar al público, dos catálogos 
personales, un disco de explicación, un 
pin de identificación bañado en oro, un 
descuento del 25% aplicable a tus futuras 
compras, servicio de paquetería gratuita 
en tus pedidos, asesoría gratuita a través 
de conferencias y material didáctico, y 
lo más importante, tu capital de inicio: 
NICE te regala para que inicies tu negocio 
$1000 en joyería precio catálogo. Por si 
fuera poco, NICE no te obliga a realizar 
pedidos en cada mes, tú vas a tu propio 
ritmo. Hasta la próxima. Informes WhatsApp 
311 136 89 86.

A unos días de la elecciones federales 
del 7 de junio del 2015 las campañas 
políticas aceleran su ritmo, notándose 
una mayor actividad de los candidatos 
a diputados y sus equipos de trabajo, 
ya celebrando reuniones en las colonias 
y centro de la capital, así como visitas 
domiciliarias de contacto directo con los 
ciudadanos y distribución de propaganda 
impresa… 

Nos referimos en especial al segundo 
distrito electoral, en donde figuran como 
abanderados del PRI, Gianni Ramírez 
Ocampo; del PRD, Francisco Javier 
Castellón Fonseca; del PAN, Alejandro 
Galván Araiza; por el Verde Ecologista Eva 
Francisca Ibarra Hermosillo; por la Nueva 
Alianza, José Manuel Quintanilla Rentería; 
por el Movimiento de Revolución Nacional 
(Morena) Andrea Cibrián; candidato 
independiente Dr. Carlos Manuel Ibarra 
Ocampo… Estamos observando desde 
su inicio, un proceso en el que sobre 
sale el respeto entre partidos políticos y 
candidatos, propositivos con proyectos 
y compromisos viables, sin caer en 
provocaciones ni en denostaciones… Y a 
lo dijo el diputado local Rafael Guerrero 
Velázquez, coordinador de la campaña del 
Partido de la Revolución Democrática, que 
actualmente se está desarrollando una 
campaña electoral tranquila a lo largo y 
ancho del territorio nayarita, en las que se 
ha habido un sensible respeto por parte 
de las autoridades estatales y sobretodo 
se ha tenido una notoria apertura en los 
medios de comunicación… 

Sobre esto último podemos remarcar, 
que la prensa cumpliendo con su 
compromiso con la sociedad de informar, 
ha seguido paso a paso los movimientos 
de los abanderados de los institutos 
políticos en los tres distritos: primero, 
con sede Santiago Ixcuintla; segundo, 
con cabecera la capital de Nayarita  y 
tercero, con sede Compostela… El Partido 
Revolucionario Institucional brinda todo 
su apoyo, en el tercer distrito, a Jasmine 
Bugarin Rodríguez, quien expresa: ̈ cada 
día me emociona y fortalece la participación 
y gran apoyo de los priístas, de las 
muestras de cariño y la confianza de la 
ciudadanía que simpatiza con nuestro 
proyecto, quienes con entusiasmo, fuerza 
y respaldo han decidido acompañarme 

en este proyecto que es de todos¨… 
Jasmine desde el inicio de su campaña 
ha realizado sus recorridos por cada uno 
de los municipios del sur de la entidad, 
llevando su mensaje de esperanza y en 
Bahía de Banderas remarco que ¨aquí 
queda claro que el PRI está más vivo 
que nunca y que juntos vamos a lograr 
la victoria con la fuerza y respaldo de 
la gente ¨… 

Independientemente de la tranquilidad 
con orden que se siente y disfruta la gente 
en Nayarit desde el inicio del gobierno 
de Roberto Sandoval Castañeda y bajo 
la vigilancia del Fiscal General  Edgar 
Veytia, así se van desarrollando  las 
campañas electorales en los distintos 
municipios de Nayarit, con la colaboración 
de los candidatos a diputados federales  
y partidos políticos… 

En este proceso electoral, iniciado el 
7 de octubre del 2014, existe un palpable 
respeto del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, sin injerencias de ninguna 
naturaleza, respetando la libertad de los 
partidos políticos en el ejercicio de sus 
funciones de acurdo al Instituto  Nacional 
Electoral, ̈ de hacer de las elecciones una 
experiencia más de éxito en el proceso 
de cambio político del país¨… 

A mediados de la semana anterior 
se realizo una importante reunión en el 
despacho del Ejecutivo del Estado, con la 
asistencia de la fracción parlamentaria del 
Partido de la Revolución Democrática y 
del presidente de la Comisión de Gobierno 
Legislativo, Jorge Humberto Segura 
López, en la que se trataron una serie 
de temas, entre ellos los relacionados 
al proceso electoral que culmina en su 
principal fase con las elecciones del  7 
de junio… 

Ahí el mandatario nayarita reitero el 
respeto de su régimen al proceso en el 
que el electorado nayarita ejercerá su 
derecho de voto en las mesas receptoras 
para elegir a los diputados federales por 
los tres distritos electorales… Roberto 
Sandoval no solo reitero ese respeto al 
proceso, si no que será vigilante para que 
sus funcionarios no intervengan en nada 
y lo enturbien con sus acciones… Hasta 
la próxima… Decano del Periodismo.

Saliendo de Deudas.
Roberto Sandoval respetuoso del 
proceso electoral del 7 de junio.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo
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Se consolida Javier Castellón como 
el candidato del Cambio en Tepic

Política

Nos dejaron un Tepic en 
tinieblas: Alejandro Galván 

9

Por Germán Almanza 

“Nos dejaron un Tepic en tinieblas; mi 
compromiso desde arranque de campaña 
fue colocar el mayor número de luminarias 
en las colonias, para que los ciudadanos 
vieran desde ahorita que un servidor 
cumple, y cuida los intereses de tu familia; 
efectivamente, el dinero que me dio el 
PAN para llevar a cabo la campaña se ha 

venido utilizando de excelente forma en 
beneficio de los habitantes de la capital 
nayarita”.

Así contestó Alejandro Galván Araiza 
Candidato por el Distrito Federal de Tepic, 
en entrevista cuando se le cuestionó 
acerca de la austeridad publicitaria de 
su campaña.

“Nuestra campaña 
rumbo a la recta final 
está tomando fuerza, 
ya las personas cuando 
las visitamos en sus 
colonias, nos piden 
que los apoyemos 
con focos, y créanme 
cuando les digo que 
con esta sencil la 
med ida  es tamos 
contribuyendo a la 
seguridad de cientos 
y miles de familias, y 

Por Edmundo Virgen 

El candidato a Diputado 
Federal por el Distrito 2 de 
la coalición integrada por 
el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y el Partido 
del Trabajo (PT), Francisco 
Javier Castellón Fonseca, se ha 
consolidado como el candidato 
de la continuidad del cambio 
democrático en Tepic, esto al 
ser reconocida su capacidad 
y experiencia como legislador 
federal.

Al recorrer las colonias y 
localidades del municipio de 
Tepic, Javier Castellón, ha 
venido encontrándose con 
numerosas muestras de apoyo 
de los tepicenses, por lo que 
el triunfo y consolidación del 
cambio será una realidad y 
desde el Congreso de la Unión 
gestionar los recursos necesarios 
para rescatar a la capital del 
estado del caos administrativo 
y financiero dejado por las 
anteriores administraciones 
priístas.

al nuevo rostro que 
en equipo queremos 
darle los panistas al 
municipio”.

Afirmó que de ser 
favorecido con el voto 
de los ciudadanos, 
desde el Congreso 
de la Unión bajará 
recursos que permitan 
el fortalecimiento y 
avance de Tepic, “la 
gente está cansada 
del PRI, de los mismo, 
y del trato que nos dan 
por eso estoy aquí para cambiar el rumbo 
de México y poder mejorarlo”.

Comentó que las campañas federales no 
tienen por qué ser frías, argumentando que 
ese dicho y acciones deben terminarse, “al 
menos con un servidor, los habitantes de 
las diferentes colonias, nos han recibido 
con gusto, y con un fuerte respaldo a 
nuestras propuestas”.

De igual manera, el Candidato Panista 
dijo que el principal compromiso es regresar, 
“si los ciudadanos me lo permiten, volveré 
a recorrer las calles y colonias, para 

reunirnos con todos ustedes y ponernos 
a trabajar, como tu Diputado Federal”.

Finalmente al cuestionarlo acerca de 
su propuesta de la Reforma Fiscal, dijo 
que es necesario tomar medidas para 
revertirla y ya no lastime al empresario, 
quien es la principal fuente de empleo en 
la entidad, “otras de nuestras propuestas 
es bajar la gasolina, subir el salario 
mínimo, además de hacer justicia, con 
la Ley Anticorrupción. Vamos a seguir 
caminando, tocando puertas, hablando 
con los ciudadanos, este ya es el ultimo 
estirón rumbo al 7 de Junio, y puedo decir 
que con tu apoyo ¡Vamos a Ganar!, ¡Claro 
que Podemos! ¿A poco no?”. 

“Nuestra convicción de 
cambio es verdadera y así 
lo he demostrado desde 
mis años como estudiante, 
nuestra convicción de 
cambio la pusimos de 
manifiesto cuando ocupe 
el cargo de rector de 

la Universidad 
A u t ó n o m a 
de Nayarit y 
logramos la 
transformación 
total de nuestra 
a lma mater, 
eso es lo que 
queremos para Tepic 
y por eso desde 
el Congreso de la 
Unión defenderemos 
la voluntad de cambio 
elegida por los 
tepicenses”, afirmó 
Javier Castellón.

El Candidato de la 

Ruta del Cambio ha señalado 
que al llegar al Congreso de la 
Unión se gestionara de manera 
fuerte recursos adicionales 
para resolver los problemas de 
rezago en los servicios públicos 
de la ciudad, así como la 
puesta en marcha de programas 
sociales que permitan mejorar 
las condiciones de vida de los 
sectores más vulnerables de la 

sociedad tepicense.
“No somos improvisados, 

sabemos que puertas tocar 
para lograr recursos para 
Tepic, solo así defenderemos 
el cambio que los tepicenses 
escogieron en 2014 y solo así 
aspiraremos a tener una capital 
de estado que sea digna de los 
tepicenses”, concluyó Javier 
Castellón.
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Exitosa convivencia deportiva 
del ISSSTE por la salud 

Opinión

•	 Los	atletas	dedicaron	la	carrera	y	guardaron	un	
minuto de silencio en memoria de quien fuera director 

general	del	instituto.	

Dedicada en memoria de Lerdo de Tejada,

10

El entusiasmo de medio millar de 
participantes hizo posible que el evento 
deportivo CORRISSSTE fuera todo un 
éxito, después de reunir el sábado pasado 
a trabajadores, pensionistas y familiares 
derechohabientes que convivieron sanamente 
comprometidos con su salud. 

La unidad deportiva Santa Teresita fue 
el escenario para activar físicamente a los 
cerca de 500 participantes que, en punto 
de las 08:00 horas, se dieron cita para 
recorrer cinco y hasta diez kilómetros en tres 
categorías en las ramas femenil y varonil.

Las actividades fueron coordinadas por el 
responsable de la Oficina de Deportes del 
ISSSTE Juan Carlos Valle Miramontes quien 
aseguró que, en esta ocasión, la dependencia 
tuvo un registro histórico de participantes, 
que en su mayoría fueron trabajadores y 
pensionados de la dependencia quienes 
asistieron acompañados de sus familias.  

Momentos antes de iniciar la justa 
deportiva, Valle Miramontes solicitó a los 
participantes dedicar la carrera y guardar un 
minuto de silencio en memoria del director 
general del ISSSTE Sebastián Lerdo de 

Tejada quien falleciera el viernes pasado 
víctima de un infarto en la Ciudad de México, 
después de haberse desempeñado como 
titular del instituto desde diciembre de 2012. 

El registro y jueceo de las carreras estuvo 
en manos de los maestros que integran el 
Departamento de Acción  Social, Cultural 
y Deportiva del ISSSTE, que entre sus 
principales líneas de acción contempla el 
fomento al deporte y el sano esparcimiento 
de los beneficiarios de los 21 seguros, 
servicios y prestaciones institucionales. 

Los doce atletas seleccionados, tras haber 
presentado los mejores tiempos en cada 
rama y categoría, representarán a Nayarit 
en la contienda nacional CORRISSSTE 
de la que nuestro estado será sede en el 
próximo mes de agosto. 

“Estamos muy complacidos con la 
nutrida asistencia a la carrera que a pesar 
de estar dirigida a derechohabientes 
mayores de edad, no fue limitante para 
que los participantes acudieran con sus 
familiares de todas las edades con el mero 
deseo de convivir sanamente mediante la 
activación física”. 

Por fin llegó el día. Los integrantes la 
Asociación de Universitarios Nayaritas nos 
habíamos convocado para el viernes 22 de 
mayo a desayunar con Francisco Javier 
Castellón Fonseca, hoy candidato del PRD y 
del PT a ocupar el cargo de diputado federal 
por el segundo distrito electoral federal, o sea, 
por Tepic. Y allí estuvimos junto con otros 
mil universitarios que quisieron compartir 
el pan y la sal con tan ilustre nayarita. La 
cita fue en el salón que se localiza por la 
calle San Luis de la colonia San Antonio, 
a media cuadra de la avenida Insurgentes. 
Entre los comensales pude “intuir”, más no 
ver, a destacados nayaritas y distinguidos 
periodistas. Seguramente que también 
anduvieron los de la policía oriental, ya que 
esos elementos no faltan a ningún evento de 
esta naturaleza. Pero entre tanta multitud ni 
falta hizo su presentación o identificación, por 
aquello de que los presentes quisieran enviar 
saludos a las autoridades competentes. El 
platillo estuvo delicioso: chilaquiles, puntas 
de filete, frijolitos, una copa de fruta, jugo de 
naranja, pan y café a discreción. El precio fue 
muy accesible. Todo salió a las mil maravillas. 

El maestro de ceremonia no descansaba 
de nombrar a tan singular concurrencia. 
Desde luego que estuvieron presentes los 
altos dignatarios de los partidos postulantes, 
o por lo menos, vimos deambular a algunos 
distinguidos militantes de dichos partidos. 
Todo era alegría y se dejaba traslucir la 
esperanza del triunfo electoral de Javier 
Castellón este próximo 7 de junio, día de la 
jornada electoral. De pronto en las mesas 
empezaron a circular hojas blancas para 
enlistarse en unas brigadas que además 
de promover el voto, defenderán el triunfo 
electoral el primer domingo de junio. No es 
que se desconfié de quienes dirigen el proceso 
electoral, pero como el mandamás del INE 
tiene doble cara y se esconde para lanzar 
improperios contra los indígenas, no vaya a 
ser que esa cara oculta resurja a la hora del 
cómputo electoral. Por eso los universitarios 
prefirieron ponerse el huarache antes de 

espinarse los pies. No se puede confiar en 
las autoridades del INE.

Por fin el maestro de ceremonias con 
su gallarda voz hace la presentación oficial 
del candidato y del presídium. Acto seguido 
anuncia la participación del ingeniero Marcial 
Arroyo Avena, presidente de la Asociación de 
Universitarios Nayaritas quien en su alocución 
hizo patente el apoyo de los universitarios a 
tan distinguido e ilustre candidato del PRD 
y PT a ocupar una curul en la Cámara de 
Diputados del Congreso de la Unión. 

Posteriormente toca al candidato emitir un 
mensaje. Quienes lo conocemos sabemos que 
fue uno de los dos rectores que imprimieron 
un ambiente académico en la UAN. El primero 
fue Javier Germán Rodríguez Jiménez y el 
segundo fue Javier Castellón. Con Castellón 
Fonseca se hizo un esfuerzo serio por 
refundar académicamente la Universidad. En 
ese entonces se trataba de transformar a la 
UAN en una Institución Educativa de calidad 
y de excelencia cuyos programas educativos 
estuvieran diseñados en base a currículos 
por competencias. Sin lugar a dudas que de 
logarlo hubiera sido la primer universidad 
en América Latina diseñada integralmente 
por competencias. Desafortunadamente no 
le alcanzó el tiempo y los rectores que le 
siguieron se han dedicado a desmantelar 
ese esfuerzo que por cierto, estuvo tan 
profundamente cimentado que a la fecha no 
han podido desaparecerlo del todo. Y es que 
Javier no es simplemente un universitario 
porque trabaja y cobra en la UAN, sino porque 
su pensamiento y preocupación está en la 
actividad de los universitarios amantes de la 
academia, de la ciencia y de su vinculación 
con el bienestar de la sociedad. Como dijo 
en el desayuno: “podré dejar de ser hasta 
militante del PRD. Pero nunca dejaré de ser 
universitario”. Ese es el motivo de la empatía 
entre los universitarios y Javier Castellón,  hoy 
Candidato de la coalición PRD-PT a Diputado 
Federal por Tepic. Sin lugar a dudas que es 
el mejor candidato y el que más conviene a 
la Universidad Autónoma de Nayarit. En fin.

CASTELLÓN CON LOS 
UNIVERSITARIOS

Por 
Octavio 
Camelo 
Romero



Lunes 25 de Mayo de 2015Sociales 11

Por Ángel Carbajal

En la misa de una de la tarde, en el 
templo de San Isidro y ante la investidura 
del padre Manuel, dieron gracias a Dios 
por sus 50 años de vida matrimonial 
don Estanislao Martínez Naranjo y doña 
Margarita del Real González acompañados 
de todos sus hijos, nueras, yernos, nietos, 
familiares y amigos.

En una banca especial estuvieron sus 
hijos José Antonio, Laura Elena, María del 
Consuelo, Rosa María, Rubén, Daniel y 
María Esther. Además de sus nietos Oscar 
y Gloria que consideran como sus hijos.

Recuerdan que en 1964 decidieron juntar 
sus vidas y un año más tarde celebraron 
su boda en El Templo de La Cruz y en este 
día ante sus hijos y un templo pletórico de 
fieles renuevan los votos del matrimonio.

Después de la ceremonia religiosa se 
reunieron a convivir, a comer en familia, 
bailar el vals y platicar de bellas épocas 
pasadas.

Bodas de Oro de 
Estanislao Martínez y Margarita del Real
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*Sábado de cultura por la tarde

Inauguración del Jardín de 
Las Artes Azur Zagada

Por Ángel Carbajal 
Aguilar

Inició con el corte de listón 
inaugural a cargo del director de 
Arte y Cultura de Tepic el maestro 
Luis Alberto Mora, la joven 
actriz Azur Zagada y el director 
del Complejo que compone el 
Laboratorio de Arte Teatral y 
Escénico de Nayarit, LATEN, 
compuesto por el Jardín de Las 
Artes Azur Zagada, el pequeño 
teatro con aire acondicionado, 
oficinas administrativas y otros 
espacios especializados para 
el completo aprendizaje de los 
artistas del futuro.

La mayoría del tiempo fue 
de preguntas y respuestas 
entre la exponente y elauditorio 
compuesto, en su mayoría 
por estudiantes, maestros y 
distinguidos invitados.

A los estudiantes les 
interesaba, más que nada, 
saber en cuanto tiempo podrían 
llegar a la fama, a ganar dinero 
y que su nombre brillara en 
las los espectaculares y en 
las primeras planas de los 
periódico.

Luego Azur Zagada recalcó 
que el cine da poco dinero y 

prestigio, al teatro hay que 
darle la vida, arte y mucho 
estudio, que es más tardado 
y más difícil, pero que cuando 
se domina es fácil llegar y a 
todos los demás caminos de 
éxito y dinero.

Una de las recomendaciones 
fue quitarse la vanidad y 
la soberbia y que hay que 
prepararse más para la vida 
que para el escenario.

Al final y después de la 
entrega de reconocimiento y 
agradecimientos mutuos se 
brindó con vino tinto, aguas 
frescas y deliciosos canapés.
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El doctor Hernán Landa García, médico 
con gran responsabilidad social

Carlos Hernández sigue apoyando 
con convicción el ámbito social 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- Para el 
proselitista social 
Carlos Hernández 
Romero, no existen 
encuentros sociales 
o  mov imien tos 
políticos, lo que 
este señor quiere 
es un buen gobierno 
que ayude a los 
que menos tienen, 
a p l i c a n d o  l a s 
leyes con toda 
naturalidad, como 
fueron debidamente 
escritas para hacer 
funcionar un país 
con toda libertad 
dentro de los principios legales.

Actualmente Carlos Hernández, 
sin buscar recompensa sigue 
apoyando a personas que no 
tienen la capacidad económica 
para hacer frentea los gastos 
médicos familiares, por lo que 
busca que las leyes  hagan las 
mejoras necesarias, todo el tiempo, 
no solo en épocas electorales 
manipuladoramente y pasada la 
euforia se olvide que hay mucha 

gente que no tiene nada.
La moral no puede concebirse 

en un sentido político, hay que 
buscar a como dé lugar que todos 
seamos autosuficientes, que 
tengamos los atributos necesarios 
para vivir una calidad de vida, 
nuestros conceptos sobre el 
bien y el mal, no tiene que ser 
convencional, ni manejarnos con 
conductas piadosas, el hombre y 
la mujer deben de apoyar a sus 
semejantes, no por piedad, sino 
por convicción.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La atención medica integral 
propuesta por el doctor Hernán 
Landa García, resalta al enfermo, 
no a la enfermedad, es lo que 
distingue su medicina de los 
otros, con amplia experiencia 
en el ramo se ha convertido en 
el mejor médico de la región sur, 
reconocido a escala nacional, lo 
resaltan pacientes suyos venidos 
de diferentes partes del municipio.

Es un médico egresado de la 
U.M.S.N.H. que le gusta explorar 
en el ámbito para ampliar la 
calidaddeservicio y en atención al 

paciente, diplomado en  Diabetes 
Mellitus y en el rubro de atención 

al  niño y el adolecente, lo 
incorporan como médico completo 
orientador de pacientes sobre las 
posibilidades reales de que se 
beneficien con los tratamientos 
médicos.

Hablar de la responsabilidad del 
Médico en los tiempos actuales es 
una tarea ardua en el cuidado de 
la salud, el péndulo oscila de lo 
individual a lo social, las críticas 
a la medicina y a los médicos 
se originan en fuentes diversas 
bajo el termino de conocer la 
responsabilidad social y la ética 
actual del profesionista, el doctor 
Landa García tiene la concepción 

de la medicina correcta.

Por Jolumeca

Ix t lán de l  Río , 
Nayarit.- El pasado 
22 de Mayo del 2015, 
el profesor José Antonio 
Meza Camacho, en 
su domicilio en esta 
localidad de Ixtlán del 
Río, con gran regocijo 
hizo su festejo al 
cumplir un año más 
de vida, quien estuvo en 

compañía de su señora esposa la 
distinguida maestra Ana García y 
sus hijos Alex y el terrible Kevin 
Meza García.

Así mismo en esta fiesta de 
cumpleaños del profesor Toño, 
como es conocido cariñosamente 
este apreciado mentor, las familias 
Meza Jáuregui, Meza  Córdoba, 
Meza Olivarria, Meza Ruiz, y otras 
distinguidas personalidades del 
medio educativo, se pusieron a 

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- La cantidad 
de agua que se provee y que se 
usa en las viviendas es un aspecto 
importante de los servicios de 
abastecimientos de agua domiciliaria 
que influye en la higiene y por lo 
tanto en la salud pública,  desde 

el arribo del licenciado Mauricio 
González Morones a OMOPASI se 
ha mejorado en este rubro con el 
objetivo de promover buena salud.

Es interesante que alguien esté 
bien enterado e interesado sobre 
lo relacionado con la salud, a fin 
de obtener la satisfacción de las 

necesidades de consumo para bebida 
y preparación de alimentos e higiene 
básica en la comunidad, el licenciado 
Güicho Morones ha mejorado el nivel 
de estrega a domicilio al corregir los 
volúmenes de agua distribuidas en 
empresas y zonas residenciales.

Al categorizar en buenos términos 

este servicio donde es importante 
que se genera un ahorro en gasto 
de luz eléctrica, sin el riesgo que la 
población deje de recibir los niveles 
básicos de servicios con calidad, 
mediante la protección de fuentes de 
agua además y de promocionar las 
buenas prácticas de higiene triplicado 
los beneficios a la población.

Se incrementa la cantidad de agua domiciliaria 
y el nivel de salud en este municipio

El profesor Antonio Meza Camacho 
festejó con la familia su cumpleaños

felicitar al profesor otorgándole 
sendos regalos y deseándoles 
muchos parabienes.

Cabe hacer notar que se trató 
de un cálido cumpleaños, donde 
familiares y amigos se dieron cita 
para degustar una sabrosa comida 

mexicana, los invitados cantaron 
las tradicionales mañanitas y 
posteriormente el profesor José 
Antonio Meza Camacho partió 
el pastel y les dio las gracias a 
todos por haberlo acompañado 
en tan importante momento de 
su vida.
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Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

PARA EMPEZAR.....AL PASO DEL 
TIEMPO, DE LOS AÑOS,  DE LA VIDA 
ESTRESANTE Y LLEVAR UNA VIDA 
SEDENTARIA, ES MORTAL, `PERO SI 
LOGRAS EL HÁBITO DEL EJERCICIO 
FÍSICO Y MENTAL, TU SALUD ES MÁS 
ESTABLE, POR ESO ES RECOMENDABLE 
REALIZAR UNA ACTIVIDAD SANA 30 
MINUTOS  DIARIAMENTE......Y YA 
CORRISTE?.....ME DIJERON EN EL 
HOSPITAL DEL ISSSTE  EN TEPIC, 
NAYARIT, (VOLTEÉ Y VÍ MI ABULTADO 
ABDÓMEN Y UFF¡¡¡ CÓMO LES DECÍA 
QUE SÍ?)   LES RESPONDÍ  QUE NÓ, 

contestándome:  pues anda Y regÍstrate 
a la Sección XX111 del SNTISSSTE  con 
tu líder Sindical Silvia Teresa Vergara o a 
la Delegación Estatal del ISSSTE   en la 
oficina de Fomento Deportivo con Víctor 
Antonio Curiel Aguilar o con Juan Carlos 
Valle Miramontes  y como dice la canción: 
Así Fue.....Y CUMPLIENDO LA INDICACIÓN 
DE ESTAR EN LA ACTIVIDAD FÍSICA 
PARA UNA VIDA SALUDABLE,  acudí el 
sábado 23 de Mayo a la Unidad Deportiva 
“Santa Teresita” a una competencia 
Deportiva- Recreativa en donde participaron 
más de 500   trabajadores de Base y 
Suplentes de la Institución y cerca de 
150 Derechohabientes, entre Servidores  
Públicos Activos y Jubilados que acudieron 
al llamado de  este evento que es parte 
de los Programas de Activación Física 
que lleva a cabo el ISSSTE entre su 
base trabajadora y sus Asegurados......
EL EVENTO CORRISSSTE 2015 SE 
REALIZÓ  EN LA UNIDAD DEPORTIVA 
“SANTA TERESITA” DE ÉSTA CAPITAL 
NAYARITA, en donde estuvimos presentes 
para competir deportivamente con el 
resto de los Empleados y Familiares de la 
Institución que se dieron cita en el Coloso 
de la “Santa Teresita”......LOS GANADORES 

SOMOS TODOS LOS QUE ACUDIMOS 
A ESTE PROGRAMA DE ACTIVACIÓN 
FÍSICA, PUES CONSEGUIMOS LA MEJOR 
MEDALLA, EL MEJOR DIPLOMA Y EL MÁS 
APRECIADO GALARDÓN QUE ES LA 
SALUD......POR CIERTO, SILVIA TERESA 
VERGARA EXTERNÓ QUE TRATARÁ 
DE QUE SE REALICE CON MAYOR 
PERIOCIDAD ESTE TIPO DE EVENTOS 
QUE CONLLEVAN A LA CONVIVENCIA, LA 
RECREACIÓN Y A LA OBTENCIÓN DE LA 
SALUD E INTEGRACIÓN FAMILIAR..........
BRINCÁNDONOS  DE TEMA, LES DIREMOS 
QUE EN LA UNIÓN AMERICANA, se han 

abierto las puertas y las posibilidades a 
los nayaritas de promover y fomentar el 
deporte a través de una exitosa organización 
deportiva como son los CORAS-USA que, 
desde el año de 1969,  vienen trabajando 
por mantener en estrecha vinculación a la 
Comunidad de Nayaritas Radicados en ese 
País............SON VARIOS DESTACADOS 
LOS NAYARITAS QUE ENCABEZAN 
DIRECTIVA  de este progresista club de 
futbol y para saber más, nos reunimos 
con uno de sus principales promotores y 
parte esencial del éxito de la organización 
deportiva, ya que forma parte del Cuerpo 
Técnico y también realiza actividades dentro 
de la Administración,  como es Enrique 
Paredes, hijo de un ex futbolista profesional 

que vistió la casaca del Deportivo Tepic 
como es el goleador “Tito” Paredes, pues 
bien, nos comenta el entrevistado que 
en  CORAS USA hay cuatro divisiones o 
categorías en donde participan jugadores 
nayaritas, pero que también le brindan 
oportunidades a los que provienen de 
otras  Entidades de México y Naciones del 
Orbe........ENRIQUE PAREDES, DIJO QUE 
GRACIAS AL TRABAJO DE SALVADOR 
JIMÉNEZ LLANOS, SERGIO VALADEZ 
MONROY Y DE ROBERTO LÓPEZ 
GUARDADO, ENTRE OTROS, CORAS 
USA FC  llega a ser y se consolida como 
una organización deportiva exitosa y que 
remonta su origen  desde el año de 1969 
en donde un grupo selecto de distinguidos 
nayaritas se agrupó para jugar al futbol 
y para convivir como Familia en tierras 
lejanas o suelo extranjero........EN LOS 
NAYARITAS RADICADOS EN ESTADOS 
UNIDOS, los éxitos, los triunfos y las 
satisfacciones,  han sido vastos, (ha habido 
fracasos y sinsabores) pero desde hace 
3 (tres) años surge el tepicense Roberto 
López  Guardado y toma las riendas del 
club,  comenzando  a convocar a todos los 
nayaritas radicados en Estados Unidos de 
Norteamérica, para que sean los niños y 
los jóvenes los que defiendan con orgullo y 
dignidad la casaca de la escuadra nayarita 
que participa en el balompié “gringo”, pero 
siempre respaldado por los principales 
promotores deportivos de los Coras de 
los Ángeles, hoy CORAS USA FC como 
son, repetimos sus nombres porque Honor  
quien Honor merece,  el propio Enrique 
Paredes de Victoerville CA, USA ; Salvador 
“Chava” Jiménez Llanos y Sergio Valadez 
Monroy de Los Ángeles, California, USA, 

entre otros nayaritas de corazón...........
LOS CORAS USA militan en la Liga 
Ultímate Soccer de Adelanto, California 
y han logrado consolidarse como un Club 
exitoso que los llevó al Campeonato y ese 
reconocimiento lo deben  tener escrito 
en la historia deportiva de los nayaritas 
radicados en Estados Unidos como 
son los talentos deportivos y jugadores 
Jesús Ríos, excelente mediocampista  de 
USA; José Fierro, extremo derecho de 
USA; Andrew Paredes, defensa central, 
nativo de USA; Sebastián Arciniega, del  
mero San Felipe Aztatán, municipio de 
Tecuala, Nayarit  y goleador del equipo; 
Edey Fernández, defensa nativo de Usa; 
Henry Martínez, defensa originario de 
Ensenada, Baja California; Bryan Cornejo, 
mediocampista proveniente de Colombia al 
igual que su hermano Moy;  Juan Muñoz, 
medio de contención surgido del Estado 
de Jalisco, México; Roberto Machado, 
defensa; el famoso  Sopetas, un medio 
que llegó del Estado de Sonora, México; 
Kevin Oliva, punta izquierda originario 
de El Salvador; los hermanos Roberto y 
Danny Hernández, delanteros provenientes 
del Estado de Michoacán, México; Fito, 
mediocampista de USA y otros más.........
CABE DESTACAR QUE EN ESTE EQUIPO 
la mayoría de los jugadores tienen sangre 
mexicana, pero en especial, nayarita, 
pues son hijos de Padres que desde 
hace tiempo se fueron a buscar el “sueño 
americano” y lograron consolidarse en 
aquel País...........Ahora, los nayaritas de 
sangre y corazón, pero nacidos en Estados 
Unidos de Norteamérica, defienden con 
orgullo, coraje y pundonor los colores 
deportivos de Nayarit al portar la casaca 
de la escuadra CORAS-USA FC. Y YA 
SON CAMPEONES¡¡......ESPERAMOS 
VISITARLOS ALGÚN DÍA EN LA UNIÓN 
AMERICANA PARA CONOCER MEJOR 
DE SUS PROGRAMAS, OBJETIVOS Y 
LAS METAS TRAZADAS, ASÍ COMO 
SALUDAR A LA CHAMACADA QUE NOS 
REPRESENTAN CON ÉXITO Y QUE SON 
NUESTRO  ORGULLO....NOSOTROS 
LES FELICITAMOS Y ESTAMOS PARA 
APOYARLOS Y SERVIRLES.....MIENTRAS, 
AQUÍ EN TEPIC.....VEREMOS Y DIREMOS.
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ecualaT

*Continúa la tradición beisbolera

*Lucio Santana el anfitrión 

Los Gallitos USA y los 
veteranos de Tecuala 

 Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Luis Eduardo/ Fotos

TECUALA.- En un ambiente de 
hermandad deportiva y como cada año 
por estas fechas llegaron al estadio 
SANTOS RAMOS CONTRERAS, 
quienes fueron recibidos por los 
veteranos y su anfitrión Lucio Santana 
Zúñiga, presidente de este municipio 
y su señora esposa Sandra Partida 
de Santana, dándoles una cordial 

bienvenida a esta su casa Tecuala, 
Nayarit, ahí Lucio Santana en su 
mensaje les contó que hace muchos 
años el emigró a los Estados Unidos 
Americanos, diciendo que sabe lo 
que se sufre al vivir fuera de su 
tierra y más de su nación, por eso 
les dijo: BienvenidosGALLITOS DE 
USA A ESTA SU CASA,  MUNICIPIO 
QUE YO REPRESENTO LES DA LA 
BIENVENIDA Y COMO USTEDES 
MISMOS LO DICEN ESTÁN USTEDES 

OTRA VEZ EN SU CASA, GRACIAS. 
Junto al presidente lo acompañó 

el hombre que está atento a este 
tipo de eventos y a todos los que de 
esta índole se han llevado a cabo el 
diputado local por este distrito José 
Ángel Martínez Inurriaga, y gran 
gestor por naturaleza, y el cuerpo de 
regidores y el grupo de directores que 
laboran en este H.XXXVI ayuntamiento 

municipal, habremos de reconocer 
al presidente de la comisión del 
deporte Julio Inda Flores, por tan 
excelente organización para llevar 
a cabo este gran evento deportivo 
sin dejar atrás al director del deporte 
Francisco G. Castañeda, quien sigue 
demostrando a propios y extraños 
su capacidad para estar al frente de 
esa dirección municipal.

No podía faltar el gran amigo 
y guardián de los deportistas en 
este municipio el hombre TODO 
CORAZÓN, el hombre que apoya 
al 101% a todos los deportistas 
Tecualenses sin distinción de colores 
ni de personas, ni de lugares DON 
HERIBERTO LÓPEZ ROJAS “EL 
TITIYO”, el maestro de ceremonias 
de estos encuentros deportivos el 
profesor Florencio Luna Cárdenas, 
realizando los honores a la bandera 
la banda de guerra y escolta de 
seguridad pública municipal, y su 
director Alfredo Arellano Núñez, 
quien en conjunto con el sub director 
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Antonio Avena, estuvieron 
muy atentos para que este 
evento se llevara en paz y 

tranquilidad, el himno nacional 
entonado por el gran artista 
y fotógrafo el C. Candelario 
Millán Fajardo, y un joven 
deportista quien dirigió al 
público presente y a todos 
en general el juramento a 
nuestra enseña patria José 
Alfredo Fonseca del equipo 
de Atotonilco.

Un gran reconocimiento 
por todo estos años donde 
el equipo GALLITOS se ha 
presentado en el estadio de 
Tecuala al precursor de una 
gran familia deportista, José EL 
CHEPE Meza Barajas, a quien 
se le rindió una fuerte ovación 

por su gran esfuerzo de cada 
año convivir y reunirse con 
sus compatriotas, y es bueno 

reconocer la participación de 
Enrique KIKI Viera, de igual 

forma mencionamos en estas 
líneas otro gran admirador 

de los GALLITOS, Raúl 
Tiznado, en el recorrer de 
nuestro reportaje encontramos 
al buen amigo y asiduo 
lector de nuestro gran diario 
informativo A. Santos Inda 
Flores, manager del equipo 
del Limón, quien participó 
en el torneo empresarial 
y de barrios, de la misma 
manera al manager de los 
Explosivos el gran amigo 
Fernando García TOTO.

El presidente del PAN 
municipal Filiberto Minjares, 
haciendo grandes lances en 
calentamiento y en el cuadro 
los amigos Héctor Chavarín y 
Ricardo Parra, radicados en 

la tierra del tío SAM, quienes 
nos comentaron que son 
asiduos en nuestra página 
de Facebook y lectores del 
periódico GENTE Y PODER 
para el cual escribimos con 
todas las ganas del mundo 
tratando de que nuestras notas 
sean verídicas y atractivas 
en lectura para nuestros 
lectores, es un gusto saber 
que nuestro medio informativo 
se lee de lunes a viernes por 
las redes del internet en todo 
nuestro país y más allá de 
nuestras fronteras.

Tecuala16
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Los maestros tecualenses son 
festejados en su día por parte 

del H.XXXVI Ayuntamiento
Pedro Bernal/ 

Gente y Poder 

T E C U A L A . -  L o s 
encargados  de  la 
educación escolar en 
este municipio reciben 
su regalo especial de 
parte del ciudadano 
Lucio Santana Zúñiga, 
presidente del H.XXXVI 
ayuntamiento municipal, en 
una agradable convivencia 
profesores y profesoras 
recibieron con beneplácito 
este gesto gubernamental, 

con una sabrosa y exquisita 
comida que le fue servida 
a todos los ahí presentes, 
sin faltar las sabrosas 
aguas amargas para alegrar 
un poco ese ambiente 

magisterial , 
Escalante y 
su  ó rgano 
m e l ó d i c o 
deleitaron con 
un ramillete 
de boni tas 
c a n c i o n e s 
y  p a r a 
complementar 
este ambiente 

a l e g r e  c o n t i n u ó  l a 
participación de la banda 
Rio de Tecuala, en donde los 
mentores gozaron a plenitud 
de una tarde inolvidable 
bullangera y alegre.

Para dirigir este evento se 

contó con la participación 
de la maestra y directora 
de eventos cívicos y 
culturales Mirna Guadalupe 

Cabuto, sin faltar el apoyo 
desmedido del director 
de turismo Efraín Kichik 
Ceja, en la atención a 

todos los que en ese 
evento disfrutaron de mucha 
alegría y felicidad, en 
representación del primer 

edil Lucio Santana, el 
secretario de gobierno 
municipal, acompañándolos 
el director de seguridad 

pública municipal, Alfredo 
Arellano, los regidores Álica 
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Abigail Rodríguez, 
Hermelinda Ayala, 
Julio Inda Flores 
y Adrián Parra 
Arreola, estando 
presente en este 
acto de los maestros 
se contó con la 
presencia de una 
gran persona y 
un gran amigo el 
director de INEA 
Rogel io  Rivera 
González, entre 

los precursores de la 
educación encontramos 
a la profesora Elisa Peña, 

Chuyita Osuna, Nicolás 
Ramos, Clemente Villela 
y su señora esposa, 

Rubén Parra Arreola, y 
muchos otros más que 
envueltos en ese sano 
ambiente dedicado a todos 

los maestros disfrutaron y 
gozaron a mas no poder, 
enseguida se r i faron 
decenas de regalos entre 
todos los profesores para 
dar paso a una poesía 
interpretada por el profesor y 
regidor Adrián Parra Arreola, 
titulada AL MAESTRO. 

ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Javier de Dios Verdín es víctima de 
los agiotistas, fue a parar a la cárcel 

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Lunes 25 de Mayo de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1706

Tuxpan

Redacción

Tuxpan, Nayarit.- Recientemente se supo que 
el conocido líder campesino y presidente del 
comité de preservación y cuidado del Palapar 
de Tuxpan, Javier De Dios Verdín, había sido 
detenido por elementos de la Policía Nayarit, 
dando estos cumplimiento a una orden que 
giro el Juez Mixto de Primera Instancia de 
ese municipio, el cual sin notificarle lo mandó 
detener para que le pagará a la conocida 
agiotista de pueblo nuevo de esa ciudad, 
que responde al nombre de Gloria González 
Ibarra, la cantidad de $2,000.00 (Dos Mil 
Pesos 00/100 M.N.). Con lo cual demuestra 
el Juez que está a favor del agio como simple 
cobrador y utiliza a los elementos de la policía 
Nayarit para ese fin. 

Por su parte el líder campesino Javier De 
Dios Verdín, no le quedó de otra que recurrir 
a la familia para poder pagar pero ya no esa 
cantidad, sino $9,000.00 (Nueve Mil Pesos 
00/100 M.N.), pues a los 
agiotistas de la región nada 
les cuesta poner la cantidad 
que quieran, porque hacen 
firmar en blanco pagarés a 
sus desesperados clientes 
cautivos, que en muchas de 
las veces por la mendingues 
que actualmente se vive en 
este empobrecido municipio 
de la costa, no les es posible 
pagarles porque no tienen, 
no porque no quieren.

Este año fue el peor de 
estos últimos 50 años para 
los productores del campo de 
todo el municipio de Tuxpan, 
pues como habremos de 
recordar, las lluvias atípicas 
acabaron en dos ocasiones 
con los cultivos a lo largo y 
ancho de la localidad, donde 
se requiere con urgencia 
más apoyos para el campo 
y cuantiosos programas de 
empleo temporal para que 
se reactive la economía 
de cientos de familias que 
dependen de la agricultura. 

Volviendo al asunto que 
nos ocupa, esperemos que 
el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del 
Estado, el Doctor Pedro 

Antonio Enríquez Soto, ponga orden en 
el Juzgado Mixto de Primera Instancia del 
municipio de Tuxpan, donde debe de dejar 
muy en claro que, Primero: está prohibido el 
agio en todo el territorio Nayarita; y Segundo: 
ningún Juez debe de prestarse a ser cobrador 
de los abusivos agiotistas, que en el municipio 
de Tuxpan son tres o cuatro, pero todos son 
unos verdaderos patanes. 

Seguiremos informando.
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Diez largos años ha que nuestra madre, 
señora Ernestina Aguilar Tinoco, falleció, sin 
perder la fé en Dios, en la sangre salvadora 
de Nuestro Señor Jesucristo, y en el poder 
del Espíritu Santo. Ello, precisamente, en 
este mes de la Madre, Mayo, de la Virgen. 
Yo y mis hermanos (Luis, Rafael, Germán y 
Alejandro), así como mis hermanas (Josefina 
y Ernestina), siete en total, la recordamos 
entrañablemente y guardamos en nuestras 
almas sus consejos, sus ‘regaños’, su amor 
al arte, a la literatura y a la religión. Como a 
todos nuestros seres queridos, ya fallecidos 
y consientes de la promesa del maestro 
Cristo Jesús, esperamos con ansia la 
resurrección de ellos, para gloria de nuestra 

fé en lo eterno 
de la Creación 
Divina.

E l l a  f u e 
o r i g i n a r i a 
d e  M o r e l i a , 
Michoacán (lugar 
donde dejé el 
ombligo), y sus 
padres, nuestros 
abuelitos, Rafael 
y Josefita, eran 
de Chilchota. Se 
casó con Don José 
Luis  Almanza 
Gonzá lez ,  e l 
‘ A r t í f i c e  d e 
las Damas’, el 
fo tógrafo que 
le  encantaba 
retratar niños: un 
matrimonio muy 
unido y ejemplo 
familiar.

E x c e l e n t e 
c o c i n e r a  e 
i n c a n s a b l e 
lectora, amante 
de  la  buena 
música, sobre 
todo  Chop in , 
Tc h a i k o w k y , 
M o z a r t  y 
Beethoven, y de 

las Big Bandas –Glenn Miller, Ray Coniff, 
Artie Shaw, etc.- Gran ayuda para mi 
padre, ambos edificaron un hogar, no lleno 
de riquezas materiales, un hogar lleno de 
alegría y espiritualidad, fundamentos de la 
verdadera nobleza.

A esta distancia de tan triste evento, 
todos enviamos una oración al único Ser 
Supremo, para la salvación de su alma y la 
fortificación de nuestra fé en el Evangelio, 
en esas ‘Nuevas’ Divinas de la Palabra, del 
verbo Sagrado, Cristo: “Yo soy el camino, 
la verdad y la vida”.

Sabemos muy bien que este tema es, por 
necesidad, muy amplio, para nosotros, y ello 
implicaría, por consecuencia, de un espacio 
muy mayor al respecto. Queda, pues, para 
recuerdos de familia. Quise, eso sí, dejar 
testimonio de este aniversario luctuoso, ya 
que es fecha imborrable. Así, estamos, en 
este momento, dejando flores en la limpia 
tumba donde yacen sus mortales restos, 
mientras su espíritu duerme, esperando el 
despertar de los justos en cuerpo glorioso. 
Así sea.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

DÉCIMO ANIVERSARIO LUCTUOSO
DE NUESTRA MADRE ERNESTINA

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

“Yo tengo un hogar, más allá del sol”.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Repudia INE "intentos deliberados" 
para desacreditar a consejeros

México, DF. Tras una semana 
de duros cuestionamientos 
contra el consejero presidente, 
Lorenzo Córdova y mencionar 
explícitamente a la intervención 
telefónica que le dieron origen, 
los consejeros del Instituto 
Nacional Electoral cerraron filas 
en un pronunciamiento en el que 
sostuvieron: “el INE repudia los 
intentos deliberados que se han 
presentado recientemente para 
cuestionar y desacreditar, en lo 
individual y lo colectivo, a los 
miembros del Consejo General.

Presentes los 11 consejeros y 
el secretario ejecutivo, Edmundo 
Jacobo Molina en la sala de 
prensa para que Córdova leyera 

el comunicado –sin admitir una 
sola pregunta- en el cual señaló 
que “en días pasados se han 
producido una serie de eventos 
que nos preocupan y alertan, 
porque evidencian que existe una 
premeditada intención de lastimar 
al Instituto Nacional Electoral y 
erosionar su credibilidad pública 
justo de cara a la realización de 
la elección y cuando estamos 
cumpliendo a fondo nuestras 
responsabilidades y ejerciendo 
nuestras atribuciones legales. 
Frente a esos hechos, las y los 
Consejeros Electorales cerramos 
filas y reprobamos todo intento 
por debilitar a la institucionalidad 
electoral.”.

A nombre de los consejeros, 

Córdova dijo que el país “no se 
beneficia de estas conductas 
en un momento crucial para la 
reproducción pacífica de los 
podres públicos”. Apunto que el 
el INE es un cuerpo plural donde 
existen diversas posturas pero la 
gran mayoría de los acuerdos se 
han aprobado de forma unánime". 
Como se recordará el pasado 
martes se dio a conocer una 
conversación privada de Córdova 
con Jacobo en el que se mofaba 
de un dirigente indígena con el 
que se había reunido previamente. 
Aunque ofreció disculpas públicas, 
las descalif icaciones a su 
comportamiento se prolongaron 
a lo largo de toda la semana, lo 
que motivó el mensaje de este 

domingo,
A manera de dicho mensaje 

introducción, Córdova dio un 
reporte en el que describió los 
preparativos electorales, una 
descripción de un panorama 
p r á c t i c a m e n t e  p e r f e c t o , 
que auguran que están casi 
garantizados la instalación de 
casi 149 mil casillas con la 
participación de un millón 210 
mil funcionarios de casilla que 
han sido insaculados y ya han 
sido capacitados.

El consejero presidente 

reconoció que “algunas decisiones 
han sido controvert idas e 
impugnadas ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la 
Federación; en muchas ocasiones 
éste las ha confirmado, en otras 
las ha revocado o modificado. Eso 
es normal en el ámbito de nuestra 
institucionalidad democrática 
y habla, no de una autoridad 
sesgada en sus decisiones, 
sino de un sistema de controles 
jurídicos que refuerza la certeza 
en los procesos electorales y 
elimina cualquier resquicio de 
discrecionalidad.”.

Chilapa, Gro. Familiares de al 
menos 30 personas desaparecidas 
entre el 9 y 14 de mayo pasado dieron 
un plazo de 48 horas al gobernador 
Rogelio Ortega Martínez para que les 
entregue con vida a sus familias, de 
lo contrario, advirtieron, van a “hacer 
justicia por su propia mano”.

El seminario católico de Chilapa fue 
sede de la reunión entre funcionarios 
del gobierno estatal, encabezados 
por el gobernador Rogelio Ortega, y 
los familiares de los desaparecidos, 
representados por su vocero José 
Díaz Navarro, quien tiene a cinco 
parientes desaparecidos desde el 
pasado 26 noviembre, pero, aclaró, 
la reunión era para analizar el caso 
de los desaparecidos de este mes.

Los familiares de los desaparecidos 
reclamaron al gobernador la tardanza 
para acudir a conocer la situación 
de los desaparecidos, y lo acusaron 
de haber negociado con los policías 
comunitarios, quienes, dicen, forman 
parte del grupoLos Ardillos.

Ante esto, el ejecutivo estatal 
reconoció que en la región que 
comprende Chilapa, Ahucuotzingo, 
José Joaquín de Herrera, Tixtla, y 
Quechultenando, el gobierno ha sido 
rebasado por “las bandas de Los 
Ardillos y Los Rojos y si actuamos 
unidos, vamos a impedir que sigan 
causando dolor y horror entre las 
familias”.

Ortega Martínez les propuso dos 
puntos para avanzar en la búsqueda 
de los desaparecidos. El primero es 

conformar una comisión en la que 
participen el gobierno y la sociedad 
civil; y en segundo lugar "citar a las 
autoridades (comisarios) a través de 
la Fiscalía General del Estado a una 
reunión de carácter bilateral”.

Los comisarios de al menos 55 
comunidades que participaron en apoyo 
a los policías comunitarios en la toma 
de Chilapa “también denunciaron que 
han desaparecido 30 personas, ellos 
reclaman su presentación”.

Previo a esta “guerra de cifras”, 
el vocero de los desaparecidos de 
la cabecera municipal, José Díaz, le 
recordó al gobernador que cuentan con 
una lista de al menos 101 personas 
que se encuentran desaparecidas, 
pero que también existen muchos 
casos, cuyos familiares por temor no 
han presentado denuncias “incluso 
hoy habían sido incitados familiares 
de víctimas, que no asistieron porque 
denunciaron que recibieron llamadas 
por teléfono, para que no asistieran 
a esta reunión, y que si lo hacían, 
se atuvieran a las consecuencias”.

Y empezó a enumerar los nombres 
de las familias que reclamaban a sus 
padres, hermanos, hijos: “ Daniel 
Vázquez, Miguel Carreto, Alejandro 
Nava, Víctor Carreto, Jorge Luis 
Salmerón, Javier Eduardo Villanueva, 
Cristino y Samuel Carreto (padre e 
hijo)”, entre otros, pero recalcó que 
hay una lista más grande de gente 
que no llegó porque la amenazaron.

Como dicen en Guerrero, al alcalde 
priísta de Chilapa, Francisco Javier 
García, presente en la reunión “le fue 

como en feria”, los familiares de los 
desaparecidos lo acusaron de ser 
parte de los grupos delincuenciales ¿a 
qué acuerdos llegó (con los policías 
comunitarios)?, le preguntaron. El edil 
se puso rojo de la cara, y respondió: 
“yo no fui el que negoció, el gobierno 
del estado ya estaba al frente de la 
negociación”.

Y justificó que haya abandonado 
Chilapa, justo durante la toma por los 
policías comunitarios. “Los policías 
(municipales), no son suficientes; yo 
le informé al gobernador con licencia 
Angel Aguirre y a la prensa. Se compró 
equipo a la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), pero vinieron y 
se llevaron las armas, según se dijo 
porque no tenían entrenamiento(los 
policías). El equipo es inferior al que 

maneja la delincuencia”.

“De los enfrentamientos entre Los 
Ardillos y Los Rojos, yo se lo informé 
al gobierno, y por eso llegaron 500 
elementos del Ejército Mexicano, y 
de las fuerzas especiales”.

Y fue cuando de plano, una de las 
afectadas le dijo al gobernador que 
no querían que ni la Gendarmería, ni 
la Policía Estatal “estén en Chilapa, 
ellos no hicieron nada cuando se 
llevaron a nuestros familiares”.

Hay testimonios de que “a los de 
la Gendermería los de la comunitaria 
les entregaron a nuestros familiares, 
pero que ellos se los regresaron, 
por eso le pedimos (al gobernador) 
que nos entregue a nuestros hijos, 
por qué no vino cuando estaba el 

problema?”.
Luego Guadalupe, una comerciante, 

le dijo al gobernador y a su comitiva: 
“están provocando que hagamos 
justicia por nuestra propia mano”. 
Otra mujer entre sollozos, le dijo a 
Ortega Martínez “los comunitarios se 
llevaron a dos de mis hijos”.

El gobernador ya no sentía lo duro 
sino lo tupido: “usted no ha estado aquí 
porque quiere proteger su imagen”.

De pronto, otra mujer tomó la 
palabra, y expresó “va a esperar 
que nos manden a 10 chamacos 
muertos, y al otro día, otros más. 
Los comisarios saben a dónde están 
nuestros hijos, ¿o usted los proteje?”. 
Y Ortega Martínez respondió: No.

“Mi hijo se lo llevaron porque se 
apellida Nava -como se apellidan 
algunos líderes de Los Rojos-, empezó 
a trabajar a los 14 años, y quiero que 
me lo regresen, solo se lo llevaron 
por tener el apellido Nava”.

Las partes acordaron reunirse 
en Chilapa, cuando se cumplan las 
48 horas que fijaron como plazo los 
familiares de los desaparecidos “si es 
necesario desde aquí (en Chilapa), 
despacharemos”, se comprometió 
Rogelio Ortega, pero muy pocos le 
creyeron, o casi ninguno.
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Naufragan las Chivas; Santos en la final

Querétaro-Santos, la final

Guadalajara. Santos Laguna fue mucho 
mejor y de manera merecida está en la final, 
tras derrotar 0-3 (Global 3-0) a un Guadalajara 
que pagó ser tan conservador en el partido 
de vuelta de semifinales del Torneo Clausura 
2015 de la Liga MX.

Los goles de la victoria fueron obra del de 
Cabo Verde, Djaniny Tavares, al minuto 38, 
del argentino Carlos Izquierdoz, al 55, y de 
Néstor Calderón, al 67, disputado en el estadio 
de Chivas.

El conjunto de Torreón regresa a una serie 
por el título tras tres años de ausencia, luego 
que la última vez que lo hicieron fue en el 
Clausura 2012, cuando derrotaron a Monterrey.

Durante toda su trayectoria en el banquillo, 
José Manuel de la Torre se ha caracterizado 
por ser un técnico que no arriesga, que juega 
a lo seguro y eso en parte fue lo que le costó 
fracasar al frente de la selección mexicana.

Esa misma idea fue la que le costó terminar 
con el sueño de millones de seguidores de 
Chivas, que vieron cómo su equipo se rehusó a 
salir por el triunfo desde el comienzo, dándole 
toda la iniciativa al rival, que fue inteligente 
y mucho mejor en la cancha, sobre todo en 
el primer tiempo, en el que logró la ventaja 
definitiva.

Los de la Comarca Lagunera necesitaban 
de un gol, pero no se volvieron locos, fueron 

inteligentes y aprovecharon una mala salida 
de los de casa, que perdieron un balón en 
medio campo que Néstor Calderón por derecha 
mandó un centro al área, donde el de Cabo 
Verde, Djaniny Tavares, solo empujó al fondo 
de las redes, al minuto 38.

Fue hasta que se vieron en desventaja que 
los tapatíos reaccionaron y fueron al frente, 
pero el portero Agustín Marchesín se convirtió 
en factor al salvar dos claras, la primera un tiro 
libre de Marco Fabián de la Mora y la segunda 

un cabezazo de Jair Pereira.
Obligado a ir al frente, Chepo de la Torre 

metió a otro hombre de ataque, como Aldo de 
Nigris, para que acompañara a Omar Bravo, 
así como a Carlos Fierro, sin embargo, Santos 
era mucho mejor, nunca se vieron apretados 
y en un tiro de esquina aumentaron la ventaja 
para amarrar la serie.

Corría el minuto 55 cuando el argentino 
Carlos Izquierdoz dentro del área se levantó 
para conectar un sólido frentazo que pegó en 

México, DF. Los Gallos del Querétaro, 
que jugaron sin Ronaldinho, y el Santos 
Laguna disputarán el título del Torneo 
Clausura 2015 de la Liga MX, luego de 
superar a sus rivales en los partidos de 
semifinales disputados este domingo.

Querétaro hizo historia al llegar a su 
primera final en Primera División, al derrotar 
2-0 (global 2-2) a Pachuca y avanzar gracias 
a su mejor posición en la tabla, en vibrante 
y dramático duelo de vuelta de semifinales 
del Torneo Clausura 2015.

Los goles de la victoria fueron obra 
de Ángel Sepúlveda, al minuto 12, y del 
estadunidense Jonathan Bornstein, al 49. 
Con esto, el cuadro queretano buscará su 

primer título frente a Santos Laguna, que 
dejó en el camino a Guadalajara.

Ni siquiera Víctor Manuel Vucetich se 
pudo imaginar que su llegada al cuadro de 
Gallos Blancos iba a generar una revolución, 
que no solo los alejaría de la parte baja 
del descenso, sino que los ha puesto en 
la primera final de su historia.

Luego del revés sufrido en los primeros 
90 minutos de esta serie, los de casa sabían 
que lo que necesitaban eran goles y salieron 
a buscarlos desde que el balón comenzó 
a rodar, y cerca estuvieron de terminar 
con el cero en un disparo de Sepúlveda 
que Óscar Pérez, con las uñas, mandó al 
travesaño, apenas al seis.

Seis minutos 
d e s p u é s , 
Sepú lveda,  en 
tres cuartos de 
cancha, recibió 
de espaldas, se 
quitó al colombiano 
A q u i v a l d o 
Mosquera, entró 
al área y cruzó su 
disparo que aunque 
el “Conejo” alcanzó 
a tocar, no pudo 
evitar que el balón 

el poste antes de irse al fondo de las redes y 
poner el 2-0.

Este golpe fue letal para los jaliscienses, 
que nunca tuvieron capacidad de respuesta y 
vieron como ya era goleados al minuto 67, en 
una genialidad de Néstor Calderón, quien por 
derecha en tres cuartos de cancha observó 
adelantado a Luis Michel, para meter un disparo 
que lo techo y poner el balón pegado al poste, 
para el 3-0.

Ya no hubo para más, Chivas dejó en claro 
que ya había dado todo para merecer algo más 
en esta liguilla, frente a un equipo de Santos 
que coló de rebote a la fase final, pero con un 
funcionamiento adecuado, cercano a su punto 
más alto, los ha puesto a un paso del título.

El arbitraje estuvo a cargo de Francisco 
Chacón, quien tuvo una buena labor. Solo 
amonestó a Néstor Araujo (2) por la visita.

Alineaciones:
Guadalajara.- Luis Michel, Raúl López 

(Ángel Reyna, 57), Jair Pereira, Carlos Salcedo, 
Néstor Vidrio (Rodolfo Salinas, 79), Miguel 
Ponce, Israel Castro (Aldo de Nigris, 46), Jorge 
Enríquez, Giovani Hernández (Carlos Fierro, 
52), Marco Fabián de la Mora y Omar Bravo. 
DT. José Manuel de la Torre.

Santos.- Agustín Marchesín, José Abella, 
Néstor Araujo, Carlos Izquierdoz, Adrián Aldrete, 
Jesús Molina, Diego González, Néstor Calderón 
(Rodolfo Salinas, 79), Jesús Escoboza (Edson 
Rivera, 88), Djaniny Tavares y Javier Orozco 
(Sergio Ceballos, 70). DT. Pedro Caixinha (POR).

terminara en el fondo de las redes.
Sepúlveda estuvo cerca de la segunda 

anotación en un centro por izquierda que 
Heriberto Olvera, en una providencial barrida, 
le quitó al “Cuate” cuando ya esperaba el 
balón para solo empujarlo al fondo de las 
redes e irse así al descanso.

Esa segunda anotación que se podía 
respirar llegó en el inicio del complemento, 
en un extraordinario balón que el brasileño 
Danilo Verón “Danilinho” filtró al pique del 
estadounidense Jonatahn Bornstein, quien 
definió abajo ante el “Conejo”, que pudo 
haber hecho más, al minuto 49.

Con este gol, el partido se abrió por 
completo, con unos “Tuzos” que se fueron 
con todo al frente con los ingresos de Simón 
Almeida y del argentino Darío Cvitanich, 
mientras los de casa fueron más precavidos, 
conscientes de que un gol en contra los 
obligaba a marcar dos.

Pachuca buscó por todos lados ese gol 
que los metiera a la final, sin embargo, 
Vucetich dio cátedra de cómo manejar un 

partido con el ingreso de Marco Jiménez, 
para mantener a raya a su rival y lograr el 
resultado que los pone en la final, en el 
que buscará el primer título en su historia.

El arbitraje estuvo a cargo de Roberto 
García, quien tuvo una buena labor. Amonestó 
al argentino Miguel Martínez (25) y a Marco 
Jiménez (76) por los de casa; mientras el 
argentino Ariel Nahuelpan (65) vio cartón 
preventivo por la visita.

Alineaciones:
Querétaro.- Tiago Volpi, George Corral, 

Miguel Martínez, Yasser Corona, Jonathan 
Bornstein, Mario Osuna, Jaime Gómez 
(Antonio Naelson “Sinha”, 76), Ángel 
Sepúlveda, Danilo Verón “Danilinho”, William 
da Silva (Marco Jiménez, 71) y Emmanuel 
Villa (Víctor Milke, 88). DT Víctor Manuel 
Vucetich.

Pachuca.- Óscar Pérez, Rodrigo Salinas, 
Miguel Herrera Equihua, Aquivaldo Mosquera, 
Heriberto Olvera (Darío Cvitanich, 57), Jorge 
Hernández, Rodolfo Pizarro, Walter Ayoví, 
Junior Sornoza, Cristian Penilla (Simón 
Almeida, 58) y Germán Ezequiel Cano (Ariel 
Nahuelpan, 23). DT Diego Alonso (URU).
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El pasado 21 de mayo integrantes del 
SUTSEM festejaron el día del burócrata, en 
dicho evento el Alcalde municipal de Tepic; 
Doctor Polo Domínguez, estuvo como invitado 
especial, en el lugar y con su intervención, 
el Presidente aseguraba las garantías de 
seguridad tanto a los SUTSEMISTAS como a 
la población del municipio que representa, sin 
embargo pocos minutos transcurrieron para 
que esto fuera echado de lado por los mismos 
elementos policiales municipales. 

Vladimir Valdez, compañero periodista que 
se desempeña en el área de comunicación 
social en el gobierno estatal, quien también es 
SUTSEMISTA, salió del evento para marcharse 
a casa, en ese momento le llegaron las ganas 
de hacer sus necesidades fisiológicas por lo 
que a un lado de los automóviles estacionados 
cerca del baldío oscuro, se le ocurrió que podía 
orinar sin ningún problema. Al poco tiempo como 
si estuvieran cazando a quienes cometieran 
esta falta, llegaron policías municipales para 
arrestarlo.   

Mi compañero asegura que si ingirió bebida 
alcohólica (fue a una fiesta), pero que sin poner 
resistencia alguna y aceptando su error, fue 
llevado hasta las instalaciones corporativas 
pertinentes, sin entonces recibir ningún mal 
trato de los elementos de seguridad, en donde 
pudo hablar con su familia para explicarles lo 
sucedido.   Luego, fue ingresado a los separos 
esperando llegaran por él.    

Más tarde acudieron al lugar dos integrantes 
de su familia, quienes pagaron una multa de 
cerca de 500 pesos y tranquilamente llamaron 
a Vladimir para avisarle que podía retirarse de 
ahí.   Hasta aquí todo iba bien, ya que después 
de que normalmente se le detuvo, no puso 
resistencia y se le cobró económicamente 
por su falta administrativa (no delito), para 
dejarlo libre.   

Algo importante, nunca dijo ser comunicador. 
Sin embargo cuando él se da cuenta de la 
cantidad pagada para solventar la falta, se 
dirige a la persona encargada del lugar y le 
pregunta el porqué del alto monto de forma 
tranquila, un elemento policial que se encontraba 
a sus espaldas, lo tomó y alegó como ofensa 
tomándole por uno de sus brazos lastimándole 
el brazo y hombro, llevándole nuevamente 
a los separos.  Poco después pudo salir del 
sitio, pero pudo darse cuenta después que 

además de trastocar sus garantías como 
ciudadano, le quitaron cierta cantidad de dinero 
de su cartera, lo robaron pues. El compañero 
además argumenta que se dio cuenta de que 
a los elementos les falta sensibilidad para con 
la población.     

Después del suceso, compañeros que 
conocemos a Vladi como persona y amigo nos 
solidarizamos con él, sabemos como es y jamás 
actuaría fuera de la ley.   Las redes sociales 
las estuvimos utilizando el fin de semana para 
defender no el hecho y acción del colega,  que 
si bien es cierto aceptó y pagó con tiempo 
dentro de los separos y multa, sino la acción y 
utilización de la fuerza donde no era necesaria, 
además de que sabemos que hay infinidad 
de personas que nunca dirán públicamente 
lo que les sucede a manos de elementos no 
comprometidos con la población, sino que se 
ensañan con gente adulta y menores de edad 
incluso por faltas mínimas como la del caso 
de Vladimir, quienes también son golpeados.  

Después de que utilizamos la red social para 
tocar estos puntos, el Alcalde Polo Domínguez 
a través de su cuenta personal de facebook, se 
tomó el tiempo para atender una petición que 
personalmente le hice en esa red social, como 
un llamado para estar al tanto de sus elementos 
de seguridad pública después de lo sucedido 
y aunque dijo no tener conocimiento de mal 
trato policial, apunto que "Con todas y todos 
los tepicenses, es compromiso de mi gobierno 
garantizar respeto absoluto a sus derechos 
humanos más elementales y en ese sentido, 
le aseguro que llevaremos la investigación 
a fondo y aclararemos los hechos" .   A su 
vez le hago saber que serán de gran ayuda 
los videos captados en el momento oportuno 
donde mi compañero es sometido, ya que eso 
servirá para investigar y esclarecer el hecho 
que se alega, por lo que igualmente agradecí 
la atención al Presidente municipal en espera 
de resultados.  

No digo que solo esto suceda en el municipio 
de Tepic, sino en todo el estado ha sucedido 
este tipo de agresiones con la población, solo 
que prefieren quedarse callados para no tener 
problemas con la autoridad, esa misma que se 
debe a la protección de la ciudadanía y que 
no obstante la trata peor que a verdaderos 
delincuentes, actuando con estos últimos 
como mansos corderos e incluso se coluden 
muchos de ellos en sus movimientos ilícitos. 

En juego celebrado el día de ayer en 
Trapichillo, ante el júbilo de los aficionados 
que hicieron aumentar la temperatura, 
los tomateros vencieron 11 carreras a 
5 a los arroceros de de La Curva para 
empatar la serie de campeonato de la 
máxima división de la Liga Municipal 
de Béisbol de Tepic “RAUL CASTRO 
VALDEZ”.

 
Pese a que los arroceros abrieron 

con dos carreras el marcador en la 
primera tanda, una más en la segunda 
y continuar anotando hasta la quinta 
entrada para totalizar sus 5 timbrazos, el 
pitcher inicialista y estelar del equipo de 
Trapichillo Francisco Javier Llanos vino 
de menos a más para colgar en fila los 
siguientes ceros hasta concluir el juego 
y empatar sensacionalmente para su 
equipo la serie final a dos juegos como 
lo hemos descrito.

 
El ataque del equipo local surgió en la 

tercera entrada cuando los guindas con 
una carrera en la pizarra vulneraron con 
cinco más el pitcheo de J. Guadalupe 
Medina a quien de nueva cuenta volvieron 
a lastimar en la cuarta entrada con otro 
rally de cinco anotaciones que lo hicieron 

abandonar y perder el juego.
  
En la categoría de segunda fuerza 

los diablillos Hersycel arrebataron el 
segundo juego de la serie de campeonato 
a los indios al vencerles 15 carreras a 
14 en un encuentro que fue resuelto en 
10 entradas.

 
En la categoría de tercera fuerza los 

piratas de San Luis de Lozada elevaron 
sus anclas para salir victoriosos ante sus 
aficionados al derrotar con notable pizarra 
de 15 carreras a 3 a sus adversarios 
Ponys de El Rincón para empatarles la 
serie de campeonato a un juego.

 
Resultados completos:

GRUPO #I
SERIE DE CAMPEONATO

Cuarto juego
La Curva 5-11 Trapichillo

GRUPO #II
SERIE DE CAMPEONATO

Segundo juego
Diablillos Hersycel 15-14 Indios  

GRUPO #III
SERIE DE CAMPEONATO

Segundo juego
Ponys 3-15 San Luis de Lozada 

Garantías ciudadanas obsoletas

Se empata la serie de campeonato 
del beisbol municipal de Tepic 

Claudicando
 Por: Claudia Isela Hernández

Presupuesto sin compromiso
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Hábitos higiénicos personales previenen 
contagio de conjuntivitis: Epidemióloga del IMSS

Garantizaron el éxito del evento a favor 
del Gallo Arellano con rifas y regalos

La especialista en epidemiologia 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), en Nayarit, Samira 
Castillo Aguilar, señaló que la 
conjuntivitis es la inflamación de 
la conjuntiva –lo blanco de los 
ojos-, una enfermedad frecuente 
en toda la temporada del año 
pero también se pronuncia más 
en ciertos periodos como lo es 
la temporada de calor. 

Explicó que la conjuntivitis 
es una enfermedad en la que 
varían las causas que la llegan 
a ocasionar y el tipo de síntomas 
que se presentan, es decir 
puede ser ocasionada por virus, 
bacterias, alérgenos o sustancias 
irritativas y la incidencia en número 
de casos que tenemos al año 
siempre es permanente, ya que 
es una enfermedad altamente 
contagiosa. 

La coordinadora auxiliar de 

vigilancia epidemiológica Samira 
Castillo indicó que cuando la 
conjuntivitis es bacteriana, se 
puede presentar más secreción, 
en cambio cuando es viral o 
irritativa el ojo se pueda ver más 
rojo ya que las venas se exaltan 
un poco más, como si arrojara 
un dato de hemorragia. 

Añadió la especialista que la 
conjuntivitis es una enfermedad 
que requiere de cuidados de 
higiene personal, ya que es 
altamente contagiosa, desde 
un saludo, hasta las cosas que 
toca el enfermo pueden ser 
patrones de contagio, mismo que 
se produce de forma inmediata 
y muy rápida. 

En relación al tratamiento para 
esta enfermedad, indicó que si 
la conjuntivitis es bacteriana se 
utilizan algunas gotas; si la causa 
es alérgica o viral, el tratamiento 

es la higiene de manos, evitar 
tocarnos la cara y lavarnos las 
manos de manera frecuentemente 
para evitar llevar esa secreción 
a otras personas. 

La doctora adscrita a la jefatura 
de prestaciones médicas del 
IMSS recomendó a la población 
practicar hábitos de higiene 
personal; además de acudir a 
los servicios médicos cuando 
presenten síntomas de comezón, 
irritación, ardor o cualquier tipo 
de molestia en los ojos. 

Finalmente la especialista 
reiteró el llamado para extremar 
los cuidados preventivos como 
el lavado de manos y evitar todo 
contacto con los ojos, ya que el 
mecanismo de transmisión es el 
contacto ojo-mano-ojo. También 
se puede prevenir el contagio 
evitando el contacto físico con 
personas infectadas.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Mete el 
PRI el spring final para tratar 
de meter en la pelea en esta 
elección para diputado federal 
por el primer distrito electoral a 
su candidato Efraín el “Gallo” 
Arellano, por lo que para lograr su 
cometido sacaron un ‘as bajo la 
manga’ al convocar a mil mujeres 
mismas que se reunieron en el 
auditorio de la CTM este pasado 
sábado por la tarde.

Para lograr esta participación 
de mujeres en apoyo al Gallo 
Arellano, tuvo que entrarle pero 
con todo el senador Manuel Cota 
Jiménez, quien pese a que no 
estuvo presente por ser un evento 
precisamente de mujeres, pero si 
envió a su esposa Amparo Vélez 

de Cota, quien junto con un grupo 
de apoyo estuvo presente en el 
estrado significándose por su 
ausencia la también senadora 
Margarita Flores, quien no acudió. 
Obviamente parte fundamental 
en el éxito de esta reunión fue 
el ofrecimiento de rifas y regalos 
donde había desde refrigeradores, 
lavadoras y estufas hasta un 
modesto abanico de pedestal, 
además de la consabida música 
de banda donde el candidato 
priísta, sacó sus mejores pasos 
de baile moviendo por el reducido 
pasillo sus más de 140 kilos de 
‘rock and roll’.

El reportero aprovechó el 
momento para hacerle algunas 
preguntas, señalándole que 
aproximadamente 600 personas 
habían estado en el auditorio de 

la CTM; aclarándole al reportero 
que no fueron 600, sino que 
aproximadamente 800, si se 
tomaba en cuenta que en la 
parte alta del auditorio también 
había mujeres presentes. El Gallo 
Arellano, dijo que esta reunión lo 
fortalecía y que era el indicativo 
para asegurar el triunfo éste 
domingo 6 de junio, “donde sin 
lugar a dudas ganaremos los 3 
distritos para no dejar lugar a 
dudas que el PRI sigue siendo 
garantía de triunfo”. Lo mejor 
de todo esto es que la maestra 
de ceremonias esta vez Dora 
Santos, no dijo, a la hora de 
presentar al candidato priista 
“con ustedes ‘Efraín Arellano 
Félix’”; como la vez pasada, 
por lo que se les chipoteó a la 
ex primera dama del municipio 
santiaguense.

CIUDAD VICTORIA.- Una red 
de videovigilancia, integrada por 
39 cámaras, instaladas por un 
cartel de la droga en la ciudad 
de Reynosa fue desarticulada 
y decomisada por autoridades 
del Tamaulipas.

 
Policías estatales de Fuerza 

Tamaulipas desmantelaron las 
cámaras ubicadas enpuntos 
fijos de alto impacto, las cuales 
funcionaban con energía tomada 
de cables en las calles de la 
ciudad y eran operadas vía 
internetmediante cables de 
teléfono que se encuentran de 
los mismos postes.

 Estos hechos fueron difundidos 

un día después de la visita del 
presidente Enrique Peña Nieto 
a la ciudad.

 
Varias de las cámaras 

apuntaban hacia una base del 
ejército, mientras que otras 
captaban el exterior de las 
oficinas del procurador local 
y otras agencias del gobierno. 
Las autoridades no identificaron 
al cartel.

 
La ciudad fronteriza de 

Reynosa, colindante con McAllen, 
Texas, ha sido escenario de 
incidentes violentos en los 
últimos meses entre presuntas 
facciones del Cartel del Golfo.

Desarticulan red de videovigilancia 
del narco en Reynosa; 39 

cámaras eran operadas vía web
*	Funcionaban	con	energía	tomada	de	
los cables de los postes y a internet se 
colgaban	de	los	cables	de	telefónicos	de	
los	postes;	algunas	apuntaban	hacia	una	

base del ejército.

* Que ofreciera el PRI a las más de 800 mujeres que acudieron 
el pasado sábado al auditorio de la CTM.

YO  VOY  A  PIE  EN  MI  CAMPAÑA  
PARA  CONOCER  INQUIETUDES  DE 

LA GENTE: CANDIDATA A DIPUTADA 
DEL VERDE POR EL DISTRITO DOS.

- - - - - - -
Y seguirá andando a pata,
no hay razón para dudar,
ya que está de la fregada
de que ella pueda ganar.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Muere en la ciudad de Puerto 
Peñasco Ulises La “Perejila” Gutiérrez
*	Cuando	el	pitcher	zurdo	de	origen	santiaguense	participaba	

en	la	liga	norte	de	Sonora.

*No	se	deben	dividir	esferas	gubernamentales

Opina el jurista Xoco Rentería en 
el tema Tepic, Polo Domínguez.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer justo 
cuando me encontraba comprando 
las dos últimas tortas de la 
temporada con el Peregrino, recibí 
la infausta noticia del fallecimiento 
en la ciudad de Caborca, Sonora, 
del joven prospecto en el deporte 
del béisbol de origen santiaguense 
Ulises la “Perejila” Gutiérrez.

Las causas de su muerte 
aún que no se han dado a 
conocer con exactitud, uno de 
sus familiares mencionó que 
todo hacía indicar que se debió 
a una bronco aspiración es 

decir al parecer había ingerido 
bebidas embriagantes y que al 
llegar a su habitación de hotel se 
recostó boca arriba viniéndole la 
bronco aspiración que terminó 
por arrebatarle la vida.

En una breve semblanza de 
este joven lanzador, que llegó a 
ser prospecto de Grandes Ligas 
luego que fuera firmado como 
novato por la organización de los 
Padres de San Diego, luego de 
que tenía facultades de sobra, 
con una estatura promedio al 
1.90, de aproximadamente, 110 
kilogramos de peso, con una recta 
en su brazo zurdo de lanzar que 

promediaba las 90 millas.
Desgraciadamente La Perejila 

Gutiérrez jamás se significó por ser 
un joven disciplinado, era amante 
de la indisciplina, y recuerdo como 
si fuera ayer cuando mi sobrino 
Amado Cervantes Machain, me 
comentara: “tío, ayer conocí en 
el rancho que posee el padre de 
mi sobrino -un pequeño rancho 
salida a la internacional-, a un 
muchacho que me dijo que a usted 
lo conocía, me dijo que había 
sido firmado por San Diego, pero 
que antes tenía que pasar por 
equipos de Liga Mexicana; yo no 
le creí porque era un desmadre, 
ingiriendo bebidas embriagantes 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El 
presidente de la barra 
de abogados ‘Benito 
Juárez’, Lic. Xocoyotzin 
Rentería Vega, quien 
simpatiza con la forma 
de gobernar el municipio 
de Tepic del Dr. Leopoldo 
Domínguez, expresó su 
inconformidad por la forma 
en la que el gobierno del estado 
pretende estrangular al gobierno 
municipal de Tepic, y por ende a 
su presidente obligándolo a pagarle 
a los policías paristas que fueron 
prestados a la policía Nayarit pero 
que se le seguía pagando en la 
nómina del municipio, situación que 
ya no soportó el alcalde capitalino 
y que por lo mismo hasta amenaza 
de desafuero tuvo.

En ese contexto Xoco Rentería dijo 
al reportero: “sí, definitivamente está 
corriendo en este momento un amparo 
que promovió el cuerpo jurídico del 
presidente Polo Domínguez ante el 

juzgado de distrito, 
efect ivamente se 
promueve ese amparo 
por la determinación 
que toma el Tribunal 
Superior de Justicia 
por conducto de la Sala 
Constitucional, donde 
en verdad desconozco 
que fue en sí lo que 
promov ie ron  los 
supuestos afectados, 

los quejosos, en el 
sentido, pues, de que se les debe una 
cantidad de dinero por concepto de 
sueldos. Pero la realidad es que estos 
policías pertenecen al ayuntamiento 
y que no hay ningún oficio que 
señale que estuvieron adscritos a la 
Fiscalía. Pero volviendo al tema, ya 
ahorita ya terminó el peligro de que 
fuera desaforado Polo Domínguez, 
o que fuera inhabilitado, porque ya 
se les cubrió esa cantidad de dinero 
que estaban reclamando. En la 
resolución que emite el amparo en 
forma incidental, están ordenando 
que se conceda esa medida, de 
cubrirles el salario; pero con esto no 
es el final del asunto, sino que este 

y chumiquis”.

La última entrevista 
que le hice a la  “Perejila”  
fue en el campo deportivo 
de Otates, a donde 
acudió al llamado que 
Raúl Palacios, junto con 
Ossie Méndez, Irving 
Jiménez, entre otros 
para apoyar a Pablo 
el Chore Virgen, quien 
estaba en etapa terminal 
víctima del cáncer, del 
cual irremediablemente 
falleció. En esa ocasión la 
Perejila, me dijo que iba 
a reportar a  Monclova, 
que iba lesionado de su 
brazo de lanzar, pero que 
esperaba rehabilitarse ya que 
señalaba que quería aprovechar 
el tiempo que durara como pitcher 
activo.

Ayer,  desgraciadamente 
fui enterado de su muerte en 
situaciones trágicas y la verdad 
me puse melancólico porque aquel 
chamaco que me tocó ver en la 

cascara del béisbol, con escasos 
12 años de edad y que a base de 
constancia llegó a convertirse en 
una promesa del beisbol no nada 
más nacional sino que daba para 
más, había muerto. Descanse en 
paz Ulises la Perejila Gutiérrez, 
el chamaco de la colonia Amado 
Nervo, quien fallece demasiado 
joven con apenas algunos 26 
años de edad.

conflicto va a seguir por medio del 
mismo amparo, que se va a resolver 
a mediados de junio mediante la 
audiencia constitucional que pone 
fin, al amparo promovido”.

-Licenciado, los policías paristas 
están pidiendo el pago del bono 
consistente en 8 mil pesos mensuales 
y la casa a la que tienen derecho (sic) 
por pertenecer a la Policía Nayarit.

-“Ese es un tema que están 
tomando como bandera, porque 
la verdad no está aún siquiera el 
terreno para edificar las casas, el 
bono que están reclamando se los 
pueden dar por parte del municipio 
porque el ayuntamiento de Tepic está 
recibiendo los apoyos del Subsemun 
y precisamente hace 2 meses 
aproximadamente se les redobló el 

salario a todos y cada uno de los 
policías en general, y precisamente 
en Tepic si se está aplicando ese 
apoyo del Subsemun, mientras que 
en el resto de los municipios que se 
adhirieron al mando único no está 
ocurriendo porque todo lo absorbió 
la Fiscalía, y al haber sido Tepic la 
excepción de no entrar al bando 
único y por eso están estos dimes 
y diretes entre Fiscalía-Gobierno 
del Estado con el Ayuntamiento que 
preside Polo Domínguez”.

-Finalmente,¿cómo queda el 
gobierno de Polo con la Fiscalía y 
el Gobierno del Estado?

-“Aquí definitivamente no se deben 
de dividir esferas, al ayuntamiento 
de Tepic le están parando las 
participaciones federales y eso es 

una cuestión muy delicada por parte 
de quien está haciendo eso, ya sea 
el director de finanzas o el propio 
gobernador, pues la verdad es que 
esto no debe de suceder porque la 
falta de recursos a un ayuntamiento 
le paraliza su actividad y más en lo 
que refiere a la obra pública.Aquí lo 
que tiene que haber es una calma 
total; que cada quien trabaje en el 
área que le corresponda y que no se 
invadan esferas como actualmente 
está ocurriendo con el gobierno del 
estado, quien está absorbiendo el 
pago del Impuesto Predial y aquí 
en claro ejemplo: a Santiago le 
corresponde por pago del Impuesto 
Predial más de 20 millones de pesos 
que no está captando al igual que 
en Tepic con más de 50 millones de 
pesos”. Estableció el jurista Xoco 
Rentería.
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